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Несколько дней тому назад в на
шей газете было опубликовано 
письмо А. Вагина, дояра колхоза 
имени Ленина Асиновского произ
водственного управления. В нем он 
писал о чувстве глубокого удовлет
ворения, вызванном вестью о созы
ве 10 февраля в гор. Москве оче
редного Пленума ЦК КПСС. 
«Пусть Пленум решает, что н как 
нужно делать для того, чтобы 
жизнь наша была еще лучше. Мы, 
труженики села, приложим все си
лы, чтобы выполнить решения 
партии. Могу добавить, что все, 
кто работает на нашей ферме, ду
мают так же», — писал т. Вагин.

Примерно такие же мысли выра
жены в полученных нами письмах 
А. Некрасовой — доярки колхоза 
«Победа» Бакчарского управле

ния. П. Нейманне, свинарки колхо
за «Маяк» Асиновского управле
ния, В..Тимохиной, доярки колхоза 
имени Фрунзе Зырянского района 
и многих других. Это и понятно. 
Советские люди давно убедились, 
что подъем сельского хозяйства 
страны, подъем благосостояния 
жизни трудящихся является пред
метом особой заботы партии. На
меченный декабрьским Пленумом 
ЦК КПСС курс ускоренного раз
вития химической индустрии и 
всесторонней химизации народного 
хозяйства — убедительное свиде
тельство этому. Теперь боевой 
штаб нашей партии будет обсуж
дать вопрос об интенсификации 
сельскохозяйственного производ
ства на основе широкого примене
ния удобрений, развития ороше
ния, комплексной механизации и 
внедрения достижений науки и пе
редового опыта для быстрейшего 
увеличения производства сельско
хозяйственных продуктов.

Подготовка к предстоящему 
Пленуму ЦК КПСС сейчас должна 
стоять в центре внимания партий
ных, профсоюзных, комсомольских 
организаций, всех тружеников сел. 
1964 год должен быть годом рез
кого подъема всех отраслей сель
ского хозяйства области. Подводя 
итоги прошедшего года, нам надо 
всесторонне обсудить, как наибо
лее эффективно использовать 
землю, обеспечить резкое увели
чение производства всех видов 
сельскохозяйственных продуктов 
с наименьшими затратами труда и 
средств.

Наши колхозы и совхозы распо
лагают всеми возможностями для 
непрерывного увеличения произ
водства зерна, молока, мяса и дру
гих продуктов. Главное— правиль
но и эффективно использовать эти 
резервы.

Готовясь достойно встретить 
предстоящий Пленуй ЦК КПСС, 
многие труженики села берут на 
себя новые социалистические обя
зательства на 1964 год. Рабочие 
совхозов и колхозники колхозов 
Томского производственного управ
ления решили добиться подъема 
в 1964 году всех отраслей сель
ского хозяйства и вызвали на со
ревнование тружеников колхозов 
и совхозов Шегарского управле
ния.

На днях состоялись совещания 
передовиков сельского хозяйства 
в Асиновском и Зырянском произ
водственных управлениях. Они ре
шили продолжить соревнование 
между собой и в текущем году до
биться резкого увеличения произ
водства и продажи государству 
всех сельскохозяйственных про
дуктов.

Задача всех парткомов и произ
водственных управлений области 
состоит в том, чтобы в соревнова
ние за подъем отраслей сельского 
хозяйства вовлечь всех тружени
ков села.

В ходе подготовки к Пленуму 
партийные и сельскохозяйственные 
органы обязаны прежде всего со
средоточить внимание на работе 
отстающих, экономически слабых 
хозяйств. Мероприятия по подъе
му экономики отстающих хозяйств 
у нас намечены. Теперь надо их 
претворить в жизнь. Следует са
мым тщательным образом проана
лизировать работу по подбору и 
расстановке кадров в отстающих 
хозяйствах, помочь людям на но
вом месте. Самое главное — обес
печить успешное выполнение зим
них мероприятий по подготовке к 
севу, проведению зимовки скота. 
И не только в отстающих хозяй
ствах. Мы должны использовать 
оставшееся до Пленума время осо
бенно напряженно и плодотворно, 
так, чтобы каждый коллектив 
бригады, фермы, колхоза, совхоза 
подошел к открытию Пленума с 
чувством исполненного долга. Дел 
неотложных много. Большой забо
ты требует зимовка скота. Надо во 
что бы то ни стало сохранить все 
оставленное поголовье скота, до
биться повышения его продуктив
ности и на этой основе обеспечить 
безусловное выполнение плана за
готовок продуктов животноводства 
в первом квартале этого года. 
Между тем во многих колхозах и 
совхозах зимовка скота пущена на 
самотек. Корма есть, но вовремя 
к фермам они не подвозятся, к 
скармливанию как следует не гото
вятся. Результат—резкое сниже
ние продуктивности. НАВЕСТИ 
ПОРЯДОК В ЗИМНЕМ СОДЕР 
ЖАНИИ СКОТА —ЗАДАЧА НО
МЕР ОДИН.

Не менее важное дело — подго
товка к севу. И тут дел очень мно
го. У нас не готова к севу значи
тельная часть семян, неудовлетво
рительно организован ремонт по
севных машин. Если сейчас не при
нять решительных мер к ускоре
нию этих работ, весна может мно
гие хозяйства застать врасплох. О 
какой же интенсификации сель
ского хозяйства можно говорить, 
если сеять некондиционными семе
нами и в плохо обработанную зем
лю?

Особой заботы требует борьба 
за повышение плодородия почвы. 
За зиму намечено вывезти на поля 
миллион тонн местных удобрений. 
Наиболее успешно с этой задачей 
справляются хлеборобы Томского 
управления. На каждый гектар 
пашни они вывезли по 1,3 тонны 
местных удобрений. В большин
стве других управлений эта работа 
организована очень плохо. Упорно 
не желают повышать плодородие 
почв руководители многих колхо
зов Шегарского управления. Здесь 
на каждый гектар пашни не выве
зено и по 0,15 тонны навоза и пе
регноя. На что надеются шегар- 
ские руководители?

Основы будущего урожая закла
дываются теперь. НЕОБХОДИМО 
СДЕЛАТЬ ВСЕ, ЧТОБЫ КАЖ
ДЫЙ КОЛХОЗ, СОВХОЗ ВЫ
ПОЛНИЛ ЗАДАНИЕ ПО УДОБ
РЕНИЮ ПОЛЕЙ.

Большую работу предстоит про
вести по зимней учебе кадров. 
Важно не только обеспечить хоро
шую работу школ механизаторско
го всеобуча, курсов и кружков по

повышению квалификации, но ОР
ГАНИЗОВАТЬ МАССОВОЕ ОБУ
ЧЕНИЕ ЛЮДЕЙ АГРОХИМИИ. 
Знание агрохимии в современных 
условиях — оружие земледельца. 
Следует как можно быстрее начать 
эту учебу с таким расчетом, что
бы к весне основная часть хлебо
робов приобрела элементарные 
агрохимические знания.

ТРУЖЕНИКИ СЕЛА! РАЗВЕР
НЕМ БОЕВОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕ 
СКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ В 
ЧЕСТЬ ПРЕДСТОЯЩЕГО ПЛЕ
НУМА ЦК КПСС. ПУСТЬ КАЖ
ДЫЙ ИЗ ВАС ВСЕ ДНИ, ОСТАВ
ШИЕСЯ ДО ОТКРЫТИЯ ПЛЕ
НУМА. СДЕЛАЕТ ДНЯМИ 
УДАРНОЙ ТРУДОВОЙ ВАХТЫ!

МОСКВА. 14 января. Первый секретарь Национального руковод
ства Единой партии социалистической революции, Премьер-Министр 
Революционного правительства Республики Куба Фидель Кастро Рус 
и Первый секретарь Центрального Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза, Председатель Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущев посетили Тайницкий сад в Кремле, где установлена елка для 
детей.

(Фотохроника ТАСС).

Навстречу Пленуму ЦК КПСС

Квартальный план-досрочно
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА 

З А В О Д А  « Т О М К А Б Е Л Ь »
Коллектив рабочих, инженер

но-технических работников и 
служащих завода «Томкабель» в 
честь предстоящего Пленума ЦК 
КПСС решил досрочно выполнить 
план первого квартала и изгото
вить сверх плана кабельных из
делий на 100 тысяч рублей.

Вступив в шестой год семилет
ки, коллектив завода решил еще 
шире развернуть соревнование за 
коммунистический труд и принял 
повышенные социалистические 
обязательства. Кабельщики обя
зались выполнить годовое зада
ние к 28 декабря, изготовить 
сверхплановой продукции на 200 
тысяч рублей. Все заказы Боль
шой химии и экспортные заказы 
будут выполнены досрочно. За 
счет широкого внедрения пласти
ческих масс будет сэкономлено 
2 .300  тонн свинца, 10 тонн 
хлопчатобумажной пряжи, бу

дет сбережено 856 тысяч рублей.
Чтобы обеспечить дальнейшее 

повышение производительности 
труда, снижение затрат на произ
водство продукции, разработан и 
утвержден план оргтехмероприя- 
тий. Уже в первом квартале бу
дет внедрено (55 рационализатор
ских предложений с экономиче- 
с:;:::і эффектом не менее 60 ты
сяч рублей, освоено производство 
двух новых видов монтажных 
проводов в изоляции из полихлор- 
винилового пластиката.

К 1 апреля труженики сель
ского хозяйства получат не ме
нее 4 .350  километров алюминие
вых проводов и 80  километров 
установочных проводов, а до кон
ца года —  16 тысяч километров 
алюминиевых проводов и 200  ки
лометров установочных.

Н. АРЕФЬЕВ.

Чтобы уметь, надо знать

Советско-кубинская 
д р у ж б а  неруш им а

17 января в гости к трудящим
ся Калинина прибыли первый 
секретарь Национального руко
водства Единой партии социали
стической революции, Премьер- 
Министр Революционного прави
тельства Республики Куба Фи
дель Кастро Рус, Первый секре
тарь Центрального Комитета 
КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Никита Сергеевич 
Хрущев, кубинские товарищи, со
провождающие Фиделя ^Кастро в 
его поездке в Советский Союз, а 
также посол СССР в Республике 
Куба А. И. Алексеев.

На Калининском комбинате ис
кусственного волокна, где побы
вали Фидель Кастро и И. С. Хру
щев, тысячи трудящихся пред
приятия бурной овацией встре
тили дорогих гостей. Всюду раз
даются возгласы: «Фидель, Хру
щев!», «Да здравствует советско- 
кубинская дружба!», «Кубинцы, 
русские —  братья!»

Товарищи Фидель Кастро, 
Н. С. Хрущев и их ^путники ос
мотрели прядильное й отделочное 
производства комбината.

Затем дорогие гости направи
лись на Калининский камволь
ный комбинат. Снова теплая 
встреча и буря оваций. Товарищи 
Фидель Кастро, Н. С. Хрущев и 
сопровождающие их товарищи оз
накомились с цехами предприя
тия.

В ткацком цехе состоялся 
большой митинг, гостей тепло 
приветствовали ткачиха комбина
та, ударница коммунистического 
труда Т. Грудийа, старший ма
стер Н. Кузнецов, первый секре
тарь промышленного обкома 
КПСС X. Мешков, рни говорили о 
чувствах братской любви совет
ского народа к героическому на
роду Кубы, пять лет назад заво
евавшему свою свободу и строя
щему социализм.

Бурной овацией и приветст-

Товарищи, 
Фидель Кастро 
и Н. С. Хрущев 

в гостях 
у трудящихся 

Калинина
венными возгласами участники 
митинга встретили выступление 
национального героя кубинской 
революции Фиделя Кастро.

Он горячо поблагодарил кол
лектив предприятия за выраже
ние братских чувств к кубинско
му народу. Тов. Кастро подчерк
нул, что во вре,чя осмотра про
мышленных предприятий Кали
нина он еще раз убедился в могу
ществе социалистического строя, 
в героизме советского рабочего 
класса, создавшего своими рука
ми все богатства страны. Само
отверженный труд советских лю
дей вдохновляет кубинцев, зая
вил оратор. Значительную часть 
своей речи Кастро посвятил про
летарскому интернационализму,

всех стран в борьбе против коло
ниализма и империализма.

Снова вспыхивает . буря ова
ций. С речью выступает Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев.

В своей яркой речи глава Со
ветского правительства остано
вился на вопросах внутреннего и 
международного положения Со
ветского Союза, говорил о не
рушимой дружбе, связывающей 
народы нашей страны и Респуб
лики Куба, дружбе, основанной 
на великих принципах марксиз
ма-ленинизма.

Товарищ Хрущев пожелал тру
дящимся Калинина и Калинин
ской области успехов в труде, но
вых побед в создании материаль
ной базы коммунизма.

Речи товарищей Фиделя Каст
ро и И. С. Хрущева были выслу
шаны с огромным вниманием и 
неоднократно прерывались бур
ными аплодисментами.

Митинг вылился в яркую де
монстрацию братской нерушимой 
дружбы, советского и кубинского 
народов.

(ТАСС).

Наша свиноферма в управле
нии считается одной из лучших. 
Нельзя сказать, что условия у 
нас какие-нибудь особенные. 
Главное— люди на ферме добросо
вестные, любящие свое дело.

Скоро в Москве на Пленуме ЦК 
партии будет обсуждаться вопрос 
об интенсификации сельского хо
зяйства. А интенсивно можно ве
сти хозяйство только в том слу
чае, если хорошо знаешь не толь
ко практику, но и  теорию.

Из всех наших свинарок толь
ко я  пожилого возраста. Осталь
ные —  молодежь. Девушки гра
мотные, но основ зоотехнии не 
изучали. Знают они, например, 
что свиньям хвойную муку нуж
но давать, а  что содержит в себе 
хвоя, почему она полезна— никто

из них толком объяснить не мо
жет. Или спроси: сколько соли 
требуется в день свиноматке, —  
тоже не каждый ответит. Солят 
«на глазок».

Как правильно составить кормо
вой рацион, чтобы было достаточ
но кормовых единиц, чтобы в до
статке было белков и т. д. Всего 
этого тоже пока молодые свинар
ки не знают. Обращаются они ко 
мне с вопросами, но и я не всегда 
правильно могу на них ответить.

Нельзя работать «вслепую». 
Надо учиться передовым приемам 
ведения сельского хозяйства. А 
пока на нашей ферме зооветуче- 
ба не организована.

П. НЕЙМАНИС, 
свинарна колхоза «Маяк» 
Асиновского управления.

Д Е Л О  З А  Н А М И
Минувший год закончился для 

меня хорошо. В соревновании доя
рок управления я заняла третье 
место, надоив по 2 .591 килограм
му молока от каждой коровы. Но
вый год тоже начинается непло
хо. Идет отел коров, и надои мо
лока с каждым днем растут. В 
общем, есть все причины для от
личного настроения. Скоро и Пле
нум нашей партии, открытия ко
торого мы ждем с нетерпением. 
Ведь Пленум будет решать самые 
насущные нужды развития сель
ского хозяйства.

Колхоз наш по надоям молока в 
управлении на пятом месте сре
ди 14 хозяйств. Но мы могли бы 
иметь и лучшие показатели.

Очень мало у нас пастбищ. В 
сентябре скот еще в поле, а кор
мить по существу его уже не
чем —  все пастбища стравлены. 
Хорошо бы в это время коров па
сти по пожнивным остаткам, но 
этого-не делается. Осенью ни на 
каких полях скот уже не имеет 
настоящего корма. Коровы толь-который сплачивает трудящихся 
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Взаимовыгодное сотрудничествоaaoDoonaom

МОСКВА, 17 января. (ТАСС). 
План культурного и научного сотруд
ничества между Советским Союзом и 
Германской Демократической Рес
публикой на 1964 —  1965 годы 
подписан сегодня в Москве. Новый 
план предусматривает дальнейшее 
углубление и развитие сотрудниче
ства в различных областях науки, 
в частности, в области медицины.

Значительно расширятся взаимо
выгодные связи в области высшего 
образования. Более десяти универси
тетов и институтов Советского Сою
за установят непосредственные кон
такты с высшими учебными заведе

ниями ГДР. Такое сотрудничество 
укрепляется, в частности, между 
МГУ и университетом имени Гум
больдта в Берлине, между Ленин
градским университетом и универ
ситетом имени Карла Маркса в Лей
пциге и т. д. Прямые контакты уста
навливаются также между министер
ством народного образования ГДР и 
министерством просвещения Украи
ны. Предусматривается обмен науч
ными работниками и специалистами.

Интересным обещает быть сотруд
ничество в области искусства. Пред
полагаются гастроли в Советском Со
юзе берлинского театра имени

На Томском заводе 
режущих инструментов 

продолжается поход за 
экономию дорогостоя

щих материалов.
Конструктор Т. А. 

Околита разработала 
чертежи автомата для 
штамповки квадратных 
метчиков. Недавно был 
изготовлен первый об

разец. Сейчас он в от
ладке.

У нового станка 
большая перспектива. 
Он позволяет избавить
ся от многих операций, 
при которых металл 
уходит в отходы. Кроме 
того, один рабочий смо
жет обслуживать ..три— 
четыре таких автомата.

Чтобы использовать 
отходы производства, 
конструкторы разработа
ли чертежи и техноло
гию производства ли
тых быстрорежущих

сверл диаметром 45 мм. 
Опытная партия этого 
инструмента проходит 
заводские испытания.

Вчера в нашей газе
те сообщалось об успе
хе группы томских ин
женеров и конструкто
ров, создавших печат
но-кодирующее устрой
ство «Север» для поли
графической промыш
ленности. Оно рекомен
довано к серийному 
производству.

Почта принесла еще 
одно радостное изве
стие. Государственная 
приемная комиссия от
метила, что в Совет
ском Союзе подобный 
комплект оборудования 
выпускается впервые. 
По конструкции, техно
логичности, эксплуата
ционным качествам и 
архитектурно-художест
венному оформле
нию он соответствует 
современному уровню.

Рекомендуется Гос
комитету по печати при

Совете Министров СССР 
организовать на базе 
полиграфических тех- 
училищ и техникумов 
подготовку операторов 
и инструкторе в-паладчи- 
ков для работы на пе- 
чатно-кодирующих и 
счетно - вычислитель
ных устройствах.

Государственная при
емная комиссия счита
ет необходимым возбу
дить ходатайство о 
присвоении ученой сте
пени кандидата техни
ческих наук без защи
ты диссертации инже
неру В. М. Люханову— 
руководителю работ по 
проектированию и изго
товлению первых отече
ственных комплектов 
устройства «Север».

В приемочном акте 
отмечается большая 
творческая работа всей 
группы молодых том
ских специалистов, со
здавших электронного 
союзника полиграфи
стов.

В. ГУСЕВ.

ИНСТРУМЕНТАЛЬЩИКИ В ПОХОДЕ 
ЗА ЭКОНОМИЮ •  Рассказы вает  

а к т  приемной комиссии 
• Лекторы в таежных поселках

Над далеким цгвер- 
ным райцентром Алек
сандровским опуска
ются густые январские 
сумерки. Гулко скри
пит снег под ногами 
спешащих к ярко осве
щенному зданию. Ве
тер кружит искрящие
ся снежинки.

Это александровцы 
направились в Дом 
культуры на диспут о 
дружбе, любви и сча
стье.

Зал заполнили пред
ставители разных поко
лений. Завязался заду
шевный разговор с 
примерами из жизни, 
литературы, кино.

Вечер закончился по
казом интересного кино- 
журнала.

С. ДОЛГИРЕВ.
+*

В Верхнекетской про
мышленно -  производст
венной зоне группа том

ских лекторов, членов 
общества «Знание» про
водит разъяснительную 
работу по материалам 
декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

В Белом 
строителей

.Яре для
райцентра 

ассистент кафедры исто
рии КПСС инженерно
строительного институ

та Н. Ф. Третьяков про
читал лекцию о меж
дународном положении. 
Он выступил также пе
ред рабочими Нибегин- 
ского леспромхоза.

Член областного суда 
Г. И. Чечель встретился 
с лесорубами и сплав
щиками Белоярского 
леспромхоза ,и ремонт
никами депо узкоколей
ной железной дороги. 
Оживленный разговор

велся по материалам 
декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

В Ингузетский лес
промхоз направилась 
кандидат медицинских 
наук Т. В. Авраамова.

Н. СЕРГЕЕВ.

Скоро в Новосибир
ском геологическом уп
равлении группе опыт
ных шоферов заполнят 
путевые листы в не
обычный рейс. Колон
на мощных машин от
правится в далекий 
маршрут. Путь лежит 
из Новосибирска через 
Томск, Колпашево до 
Усть-Сильги.

Водителям придется 
бороться с бездорожь
ем, снежными заноса
ми, суровыми мороза
ми. Но грузы — буро
вое оборудование, сы

пучие материалы дол
жны быть доставлены 
в срок. Их ждут раз
ведчики недр. От это
го во многом зависит 
успех работ, которые 
ведет коллектив Усть- 
Сильгинской нефтераз
ведки.

С. БОГАЧ.
V ;

Этими днями в Том
ске в «комнате охотни
ка» людно. Такие по
сетители не часто 
здесь бывают.. Со всей 
области собрались еге- 
ри и председатели рай
онных обществ охот
ников и рыболовов. 
Они повышают свою 
квалификацию. Для 
них читаются лекции 
по ведению охотничье
го хозяйства, о фауне 
Томской области и 
другие.

Семинар такой про
водится впервые.

Б. КЛЕНОВ.

М. Горького и нескольких эстрадных 
трупп. Жители Берлина и других 
городов в свою очередь смогут озна
комиться с мастерством танцеваль
ного ансамбля «Березка», Государст
венного литовского ансамбля песни 
и танца, грузинских артистов, а в 
1965 году —  ансамбля скрипачей 
Большого театра и узбекского тан
цевального ансамбля «Бахор».

Значительно оживятся контакты 
между творческими союзами писате
лей, художников, музыкантов и ком
позиторов. Предполагается также 
обмен выставками.

К советско-гвинейским 
торговым переговорам
МОСКВА, 17 января. (ТАСС). С 

14 по 17 января в Москве состоя
лись советско-гвинейские торговые 
переговоры. Они прошли в деловой 
и дружеской обстановке и закончи
лись подписанием протокола о това
рообороте на 1964 год.

Советский Союз будет поставлять 
в Гвинею грузовые и легковые авто
мобили, холодильники, швейные ма
шины, нефтепродукты, цемент, хлоп
чатобумажные ткани, электробыто
вые и другие товары. Из Гвинеи бу 
дут импортироваться в СССР масло- 
семена, бананы, ананасы, кофе, 
эфирные масла, бокситы и другие 
товары.

ко устают и голодные возвраща
ются на ночевку. Толку от та
кой пастьбы никакого. А руково
дители хозяйства считают: коро
вы паслись весь день, значит кор
мить их вечером незачем, а лишь 
подкармливать. Кому нужны та
кие хитрости? Ведь обманываем 
мы и самих себя.

Если во всем этом навести по
рядок —  это будет хорошим ре
зервом повышения продуктивно
сти молока.

Еще один хороший резерв — 
помощь отстающему. В нашем 
управлении есть хорошие, креп
кие хозяйства, но есть и отстаю
щие. И если каждое передовое 
хозяйство возьмет шефство над 
отстающим —  выгода будет вза
имной.

На нашей ферме работают дояр
ки с разным опытом, навыки и 
умение тоже у каждой неодина
ковые. Но цель у всех одна —  
сделать ферму передовой. Поэто
му работаем дружно, в помощи 
друг другу не отказываем. Кол
лектив нашей фермы договорился 
так — ни одной отстающей дояр
ки. И этого мы добиваемся.

Любовь к своей работе —  это 
тоже большой резерв повышения 
производительности труда. Труд 
доярок сейчас значительно облег
чен механизмами, специалисты 
всегда рассказывают нам об опы
те передовых, советуют, как при
менить этот опыт у нас. Дело за 
нами, за нашим старанием.

А. НЕКРАСОВА.
доярка колхоза «Победа»
Банчарского управления.

РОДИНА ЖДЕТ
своих сынов

ОДЕССА. 17 января. (Корр. 
ТАСС). 24 моряка, спасенные во 
время гибели в Атлантике рудо
воза «Умань», сообщил коррес
понденту ТАСС начальник Черно
морского пароходства А. Е. Дан
ченко, были доставлены из рай
она аварии в Гибралтар. Там их 
встретили советские представите
ли. Они обеспечили моряков ква
лифицированной медицинской по
мощью.

Сегодня моряки «Умани» на 
танкерах «Грозный» и «Бугурус- 
лан» отбыли из Гибралтара в 
Одессу, где их с нетерпением 
ждут родные, друзья и товари
щи по работе.

5 членов экипажа «Умани» по
гибли. Тела их будут доставлены 
на Родину. Судьба еще 9 членов 
команды все еще остается не из
вестной.

Кладовая апатитов в Саянах
ИРКУТСК, 18 января. (Корр. 

ТАСС). В предгорьях Восточных 
Саян, в ста километрах от линии 
железной дороги, иркутские геоло
ги разведали крупное месторожде
ние апатитов — ценного сырья 
для производства минеральных 
удобрений. Для руд Белозиминско- 
го месторождения разработана 
технология обогащения, позволя
ющая получать концентраты с со
держанием фосфорного ангидрида 
до 35—38 процентов. Запасы фос
форного ангидрида, по предвари

тельным подсчетам, оцениваются 
в пределах от 40 до 60 миллионов 
тонн.

Сейчас в Белой Зиме разверну
лось строительство опытной обога
тительной фабрики, которая смо
жет перерабатывать до 200 тонн 
руды в сутки. Через год она даст 
первый апатитовый концентрат. А 
когда технология обогащения руд 
будет окончательно отработана, 
здесь начнется сооружение круп
ного горнообогатительного ком
бината.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
28 января 1964 года в городе Томске созывается четвертая сессия 

Томского областного Совета депутатов трудящихся (девятого созыва).
На рассмотрение сессии вносится вопрос о плане развития местного 

хозяйства и бюджете области на 1964 —1965 годы.
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Эта история очень 
простая, мы расскажем 
ее с самого начала.

В поселке Степанов
не, где расположена 
одна из ферм совхоза «Кор
ниловский», живет комму
нистка Анастасия Трофимовна 

Чернецкая. Работает она счетово- 
дом-кассиром фермской конторы. 
Хорошо зная все хозяйственные 
дела, она частенько донимала 
управляющего и бригадира, ког
да те допускали промахи, про
счеты. Не стеснялась, конечно, 
говорить об атом прямо, откры
то и на собраниях.

Подобрала как-то Анастасия 
Трофимовна данные об урожае 
картофеля за несколько лет.

—  Это же горе, а не урожай:

ЛЮ БО Е Д Е Л О  ПО ПЛЕЧУ
шестьдесят— семьдесят центне
ров с гектара!

Управляющий с бригадиром 
пробовали оправдаться: дескать, 
говорить-то легко...

Но Анастасия Трофимовна по
вела этот разговор не ради раз
говора. Она сказала, что соберет 
звено из домохозяек, пенсионе
ров. Козлова и Забелина уже со
гласились... В общем за людьми 
дело не станет. Так что уж будь
те добры, выделите участок...

—  С полгектара?
—  Зря смеетесь. Гектаров

ХОЗЯИН ЗЕМЛИ

Село раскинулось на высоком 
речном берегу. На самом краю об
рыва, удерживаясь могучими корня
ми, горделиво поднялась открытая 
всем ветрам вековая сосна. Если 
обнять ее шершавый ствол, ока
жешься над обрывом. И в грудь уда
рит упругий ветер, а впереди от
кроется неоглядная обская пойма, 
заросшая кустарником, с бесчислен
ными озерками, которые весной сли
ваются в одно синее море, а над 
ним белопенными облаками стоят 
заросли цветущей черемухи.

—  Я полюбил эти места и живу 
здесь уже 25 лет, —  говорит мой 
собеседник, большой грузный' чело
век. И глаза его добродушно улыба
ются, словно говорят: «Вот так бы
вает. Приехал и четверть века отдал 
северу».

Ему тогда было немногим больше 
тридцати от роду. Но он уже был 
автором пяти новых сельскохозяйст
венных культур, выведенных на По
лесской опытной станции. До сих 
пор все эти культуры остаются в 
числе районированных на террито
рии СССР.

Иван Власович Карпович —  так 
зовут моего собеседника. Он селек
ционер. Был одним из организаторов 
Нарымской государственной селек
ционной станции, и, если говорить 
официальным языком, немалая за
слуга Ивана Власовича в том, что 
станция сумела разработать многие 
важные вопросы системы земледелия 
применительно к природно-экономи
ческим условиям северной таежной 
зоны Западной Сибири, конкретизи
ровала агротехнику возделывания 
основных сельскохозяйственных 
культур.

Так пишут в отчетах и докладах. 
А в жизни... Молодежь, приехавшая 
на станцию недавно, и те, кто ра
ботал с Иваном Власовичем много 
лет, кто видел его на опытных уча
стках, в лаборатории, тот зрает, что 
этот человек никогда не пойдет на 
компромисс, и любой вопрос, за кото
рый он берется, будет решен добро
совестно. Вот почему молодые ш 
считают обидным выслушать от Ива
на Власовича даже резкое, но зато 
правильное суждение.

Нынче И. В. Карповичу исполни
лось 60 лет и почти 40 лет научно- 
производственной деятельности. Мно
гое за это время сделано. Только 
здесь, на Нарымской станции, сов
местно с другими селекционерами он 
вывел 8 новых сортов зерновых 
зернобобовых культур. Сорта яровой 
пшеницы «нарымская-246», «на- 
рымская-3» и овса «нарымский-943» 
сейчас районированы. Три сорта 
яровой пшеницы («нарымская-159», 
«нарымская-167» и «страда»), горо
ха «нарымский 48 /45»  и ячменя 
«нарымский-66» проходят государ
ственное и производственное испы
тание и размножение.

Таков уж этот человек п< 
своей натуре: он все время стремит
ся сегодня сделать лучше, чем де
лал вчера.

Такие люди, как Иван Власович, 
не стареют душой. И когда мы го
ворим с селекционером о новом сор
те, он будто на самом деле молодеет 
и рассказывает, что яровая шпени 
ца «страда», выведенная на замену 
«нарымской-246», получилась уро
жайнее, устойчивее к грибковым бо
лезням.

Иван Власович берет в руки пу
чок колосьев, отливающих бронзой,

Сегодня коллектив научных работников Нарымской го
сударственной селекционной станции чествует юбиляра — 
селекционера, заместителя директора станции по науч
ной работе Ивана Власовича Карповича. Ему исполнилось 
60 лет и 40 лет научно-производственной работы. В 

ф  честь юбиляра проводится расширенное заседание научного 
совета станции, на которое приглашено около ста гостей из раз
личных краев и областей страны.

В адрес юбиляра поступили десятки поздравительных теле
грамм. Теплые пожелания здоровья н новых творческих успе
хов прислали член-корреспондент Академии наук Украинской 
ССР А. М. Фаворов, коллектив Белоцерковского сельскохозяй
ственного института, группа работников Сибирского научно-ис
следовательского сельскохозяйственного института, Краснояр
ского научно-исследовательского института, коллектив Ботани
ческого сада г. Томска, совхоза «Мол мановений» и многие дру
гие.

Новых вам творческих дерзаний, Иван Власович!

словно впитавших в себя частичку 
солнца, и в комнате будто лето за
шелестело, хотя на стеклах окон 
узорчатые росписи январского моро
за,

—  Посмотрите на эти зерна, —  
показывает собеседник. —  Видите, 
какая разница.

Я старательно рассматриваю зер-
, насыпанные в одной, другой, 

третьей... пятой ванночке, но пред
почитаю только молча кивать го
ловой. Селекционер видит то, что 
неопытному человеку и не сразу 
можно заметить. За 40 лет работы 
Ивана Власовича почти во все кон
цы страны —  в Восточную и Запад
ную Сибирь, на Украину, на север 
Европейской части СССР рассели
лась сорта, выведенные И. В. Кар
повичем на Нарымской селекцион
ной станции. Работа над ними про
должается, ̂ де-сятки людей п щ э д ч и -  
во .изучают новоселов, дают свои 
заключения, потому что трудом не 
одного человека, а  сотен селекцио
неров можно создать такой удиви
тельный сорт, на который не хватило 
фантазии у самой природы. Помни
те: «Мы не можем ждать милостей 
от природы»...

■— Лет 15 назад, —  вспоминает 
Иван Власович, —  мне пришлось 
беседовать в Москве с Павлом Пан
телеймоновичем Лукьяненко. У нас 
были выведены тогда новые сорта 
озимой пшеницы «таежница-995» и 
«нарымчанка-1156». Эти сорта от

личались особой устойчивостью к 
полеганию и грибковым болезням. 
Павел Пантелеймонович заинтересо
вался нашими сортами. Мы выслали 
ему свои, а  от него получили 
«Л-49» и другие. Такая взаимо
связь в научной работе селекционе
ров необходима. Да, да... Это тот са
мый П. II. Лукьяненко. Сейчас он 
виднейший селекционер ^страны, 
академик, лауреат Ленинской пре
мии, автор высокоурожайного, особр 
ценного сорта озимой пшеницы «без- 
остая-1».

Иван Власович гордится, что 
опыты Нарымской станции, которой 
он отдал все силы, интересуют 
крупных ученых страны. С нею дер
жит связь академик Борис Павло
вич Соколов из Всесоюзного инсти
тута кукурузы, работающий над вы
ведением холодостойких сортов ку
курузы. В минувшем году станция 
вела испытания по матерйа^лам 
Б. П. Соколова.

Иван Власович дорожит мнением 
хлеборобов, занятых на производстве. 
При встрече с председателем колхо
за «Северное сияние» Бакчарского 
производственного управления П. Ф. 
Иволгиным селекционеру есть о чем 
вести разговор. Они хорошо знают 
друг друга не один десяток лет. 
Дружба у селекционера и руководи
теля передового хозяйства, как шут
ливо сказал Иван Власович, «научно- 
производственная». В этом хозяйстве 
испытывается новый сорт пшеницы

«нарымская-167». В минувшем году 
она высевалась на площади уже в 
40 гектаров. Наблюдения производ
ственников очень ценны для И. В. 
Карповича. Он сам выезжает в хо
зяйства, беседует с людьми, его зна
ют агрономы, председатели колхозов, 
механизаторы.

Много лет И. В. Карпович изучал 
причины, снижающие продовольст
венные и семенные качества зерна 
при уборке его, подработке и хране
нии. Он тщательно изучил различ
ные способы уборки урожая зерно
вых культур и научно обосновал, 
что самой прогрессивной в районах 
высокого увлажнения является раз
дельная уборка с шатровой укладкой 
валков. И в том, что сейчас в 
стране создана жатка «Ж РШ -4,5» 
для такой уборки, есть доля труда 
и нарымского селекционера.

Все, что удается узнать самому, 
Иван Власович старается быстрее 
передать людям. Им написано и 
опубликовано около ста научных ра
бот, популярных статей по различ
ным вопросам селекции, семеновод
ства и агротехники. И. В. Карпович 
— лауреат Государственной премии.

...Пока мы беседуем с Иваном 
Власовичем, в окна его кабинета за
глядывают сумерки зимнего вечера. 
Выходим на улицу села:

—  Обобщить надо материалы, — 
говорит селекционер. —  Много на
коплено научного материала, приоб
ретено опыта по селекции, семено
водству, агротехнике. Следует все 
это систематизировать.

Я прощаюсь с этим пожилым че
ловеком, который нашел свое место 
в жизни здесь, в бывшем Нарымском 
крае. Он настойчиво шел к цели, 
верил, что и в таежном краю зашу
мят, поднимутся стеной золотые хле
ба. Так оно и сгіло сегодня. Какой 
это замечательный пример для мо
лодежи!

В ^сумерках еле виден силуэт мо
гучей сосны. Только слышно, как 
шумит ветер в ее ветвях. Дереву 
нипочем снежные метели и ветры. 
Его корни далеко ушли в землю. И 
человек тоже силен тогда, когда он 
крепко стоит на земле, когда он чув
ствует себя ее хозяином.

п. колотовкин.
На рисунке: Иван Власович Кар

пович.

шесть-семь дайте... Хорошей зем
ли не просим, мы же понимаем: 
в совхозе лишней-то нет...

Видя, что Чернецкая берется 
за дело не на шутку, отвели ей 
участок —  плохой, почти бросо
вый, как она и просила. Выпол
нили и другую ее просьбу —  за
везли на участок перегной и 
аммиачную селитру. Бригадир 
сказал, что больше помочь не
чем: вот-вот посевная, ни одной 
машины, ни одной пары свобод
ных рук нет.

—  И на этом спасибо. Не бес
покойтесь, с остальным справим
ся сами, —  сказала Анастасия 
Трофимовна.

Тем временем полные ходом 
шла подготовка семян картофе
ля. Их яровизировали.

При посадке высказывались 
опасения: не многовато ли удоб
рений— пять центнеров аммиач
ной селитры и тридцать три тон
ны перегноя на гектар. Как бы 
семена не сгорели...

—  Перегноем урожай не 
испугаешь, —  убежденно гово
рит Чернецкая.

Все приходилось делать вруч
ную: и садить, и удобрения вно
сить, и окучивать, и убирать.

Трудностей было много. В зве
не не хватало людей: один зане
мог, другому сегодня недосуг. Но 
в поселке уже знали, какое доб
рое дело затеяла Чернецкая. На 
смену тем, кто не мог, выходили 
другие. Все шесть гектаров посе
вов картофеля держали в образ
цовом состоянии. Труднее всех, 
конечно, было самой Анастасии 
Трофимовне. Она ведь по-прежне
му оставалась счетоводом-касси- 
ром. Днем работала в поле, вече
ром —  в конторе.

И вот наступила осень. Уже 
по первым вырытым из земли 
клубням было ясно: урожай небы
валый. Подсчитали —  по 340 
центнеров с каждого гектара!

В то же время на 48 гектарах, 
которые отведены были на ферме

под картофель по плану, 
собрали только по 80 
центнеров с гектара-.

Нынче Анастасия Тро
фимовна предложила вот 

что:
—  На ферме запланировано 

под картофель отвести 50  гекта
ров. Отдайте нашему звену поло
вину. На этой земле мы выра
стим столько картофеля, сколько 
предполагается собрать со всех 
пятидесяти гектаров. Даже боль
ше! Только с условием: то, что 
делалось нами в прошлом году на 
шести гектарах вручную, нынче 
пусть будет механизировано: и
посадка, и междурядная обработ
ка, и уборка... Ведь машины для 
этого в совхозе есть, только 
используются они плохо. Но тут 
уж мы постараемся...

Разве можно было не верить 
Чернецкой, разве можно было не 
согласиться с ней?

В совхозе, конечно, поверили и 
согласились, потому что знают: 
Анастасия Трофимовна —  чело
век надежный.

Вот и вся история о коммуни
стке Анастасии Чернецкой. Доб
рого урожая вам, Анастасия Тро
фимовна! В. ПАВЛОВ.

РАЗВЕДЧИКИ БУДУЩЕГО
ДЕЛЯТСЯ о п ы т о м

Семинар, организованный Ленин
ским райкѳмом партии на заводе 
«Томкабель», начался необычно. В 
цехах этого предприятия 256  бригад 
соревнуются за звание коллективов 
коммунистического труда и 617 ра
бочих решили добиться права на
зываться ударниками коммунистиче
ского труда. Коллективам трех це
хов завода и 104 бригадам уже при
своено это почетное звание.

Познакомиться с формами и ме
тодами организации соревнования за 
коммунистический труд пришли в 
цехи «Томкабеля» представители 
всех промышленных предприятий 
района. В большом корпусе, где еже
дневно на катушки наматываются 
бесчисленные километры проволоки 
всевозможного сечения, висит пла
кат: «Коллектив цеха Л1» 1, выпол
няя взятые обязательства за досроч
ное претворение в жизнь планов се
милетки, работает в счет мая 1964 
года». Цех этот носит звание кол
лектива коммунистического труда.

Основа успехов передового кол
лектива —  умелая организация 
коммунистического соревнования 
бригад и ударников.

— Соревнование —  большой

резерв для улучшения производст
ва, именно здесь ярко проявляется 
творчество рабочих, —  говорит на
чальник универсально-кабельного 
цеха Н. А. Козловская. —  Два года 
назад коллектив нашего цеха завое
вал звание коммунистического.

В этом коллективе трудится чет
вертая часть всех кабельщиков, три 
четверти всей номенклатурной про
дукции «Томкабеля» выпускается 
здесь. Партийная, профсоюзная и 
комсомольская работа направлена 
на то, чтобы каждый рабочий этого 
большого коллектива стал участни
ком движения за коммунистический 
труд.

—  И сама пропаганда этого сорев
нования, условия должны постоян
но меняться, отвечать требованиям 
сегодняшнего дня. Нужно чаще об
новлять, видоизменять наглядную 
агитацию, —  рассказывает участни
кам семинара Н. А. Козловская, — 
использовать такие формы, как цехо
вые вечера трудовой славы, встречи 
коллективов соревнующихся цехов.

Секретарь партийного бюро цеха 
шахтных кабелей И. Д. Старцев 
рассказал, что условия соревнования 
обсуждаются и творчески перераба

тываются в бригадах, сменах. Ос
новное правило каждого коллекти
ва —  добиться повышения произ
водительности труда, улучшения ка
чества продукции. Включились в 
коммунистическое соревнование и 
инженерно-технические работники. 

Так, один из пунктов обязательства 
технологов гласит: «За счет внедре
ния в производство экономически 
эффективных предложений окупить 
полугодовую зарплату».

В Доме культуры завода участни
ки семинара обсудили все, что уви
дели в цехах.

Э. ВИКТОРОВ.

МОСКВА. В недавно органи
зованном Всесоюзном научно- 
исследовательском институте 
химических средств защиты 
растений создана хорошо обо
рудованная современными при
борами физико-химическая ла
боратория. Здесь исследуются 
новые органические соедине

ния — средства защиты расте
ний, борьбы с сорняками.

На снимке: лаборант Лев Бо- 
гельфер готовит к работе ди
фракционный спектрометр 
ДФС-12.

(Фотохроника ТАСС).

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
КРИВОРОЖСКОЙ ГРЭС

КРИВОЙ РОГ, 17 января. 
(ТАСС). Сегодня закончена 
укладка большого комплекса 
фундаментов под первый энер
гетический блок Криворожской 
тепловой электростанции № 2. 
На строительстве нового гиган
та энергетики наступили горя
чие дни. Здесь развернулась 
подготовка к монтажу мощного 
и уникального по своей техни
ческой оснащенности котла.

Криворожская ГРЭС-2, кото
рая ежегодно будет вырабаты
вать электроэнергии больше, 
чем три Днепрогэса, в конце 
этого года даст первый ток.

Пьеса новокузнецкого дра
матурга Тамары Ян «Гордяч
ка» написана на важную и 
современную тему. Она рас
сказывает о шахтерской моло
дежи, о ее повседневной жиз
ни, прекрасных мечтах и стремлени
ях, о том большом и красивом, что 
входит постоянно в наши будни.

•— Бой идет за лучшего человека. 
Трудный бой, —  говорит начальник 
шахты «Тополиная» Абашев. И эти 
слова выражают главную мысль 
пьесы.

Однако следует прямо сказать, 
что эта идея пьесы доносится до 
зрителя не очень своеобразно. 
Вспомнив такие произведения пос
ледних лет, как повесть Б. Бедного 
«Девчата» (и поставленный по ее 
сюжету кинофильм), пьееу А. Ус
пенской «Девушка с веснушками», 
зритель невольно найдет много об
щего с «Гордячкой» в постановке и 
в разрешении темы. Правда, там 
все заканчивается благополучно, как 
и положено в комедии, а здесь ге
роиня в финале сидит у могильного 
холмика.

Автор в самом начале пишет, 
что «это произошло на одной из да
леких шахт в глубинах страны» (а 
точнее —  на шахте «Полысаевской» 
в Кузбассе). Такие вступления всег
да настораживают. Кажется, что ав
тор боится читательского недоверия.

И, пожалуй, это не случайно. В 
пьесе слишком много персонажей и 
ситуаций, которые вызывают недо
умение. Вряд ли в наше время на 
шахтах вершат всеми делами типы, 
вроде пьяницы и забулдыги Степан- 
чикова, неотразимым оружием ко
торого являются... анонимки. Непо
нятно, для чего Т. Ян понадобилось 
выводить в пьесе шестидесятилет
нюю опереточную тетку Дуську, 
которая чуть не женила на своей 
дочери милого ленинградского пар
ня Славку.

Однако лирическая взволнован
ность пьесы, чистая, поэтическая 
мечта о настоящем, большом и кра
сивом чувстве, наконец, «молодеж
ная тема», а среди томского зрите
ля много молодежи, —  это и при
влекло театр. Кроме того, удача во 
многом сопутствовала драматургу в

Просчеты пьесы, просчеты театра
создании женских образов —  юной, 
порывистой, чистой, как родник, 
Лельки, мятущейся, неустроенной 
Лизы, непосредственной Фени.

Театр знал, что работа над «Гор
дячкой» будет трудной. Малейшие 
сдвиги в расстановке акцентов, не до 
конца продуманное распределение 
ролей в такой ситуации легко могли 
привести к тому, что спектакль по
лучится неинтересным, а недостат
ки драматургического материала — 
бедность языка героев, ходульность 
многих образов —  ста- — ■, 
нут более ощутимы
ми.

И вот спектакль по
ставлен (режиссер 
В. А. Коняев). В канун —  

Нового года состоялась его премье
ра. Теперь когда пишется эта ре
цензия, он прошел больше де
сяти раз. И, к сожалению, первое 
впечатление, что спектакль во мно
гом не удался театру, не оказалось 
обманчивым.

Эта неудача во многом зависит, 
на наш взгляд, от неточного подбора 
исполнителей на главные роли. В 
роли Лельки занята опытная и. та
лантливая актриса, заслуженная 
артистка РСФСР Л. И. Долматова. 
Некоторые сцены в ее исполнении 
захватывают, по-настоящему вол
нуют. И все же зритель не видит на 
сцене девчонку из ламповой, кото
рая пришла в бригаду буквально со 
школьной скамьи. Это произошло во 
многом из-за внешних данных акт
рисы. Л. И. Долматова —  ярко 
выраженная «героиня», но «герои
ня» другого плана, нежели юная, 
наивная и порывистая Лелька. 
Лелька Долматовой отличается от 
девушки, которая выведена в пьесе. 
Она более опытна, менее наивна, 
порывиста, непосредственна. А так 
как все события «Гордячки» связа
ны именно с этими качествами ге
роини, то в спектакле произошло 
смещение акцентов. Это тем более 
обидно, что рель Лельки —  по-су- 
ществу дебют актрисы на томской

сцене. А он, конечно, должен был 
быть праздником и для томского 
зрителя, и для актрисы. Ее заявка, 
сделанная в «Палате» (Л. И. Дол
матова была введена в давно иду
щий спектакль), и выступление в 
телевизионном спектакле «Алкины 
песни» говорят, что театр был в со
стоянии предоставить ей такую 
роль, где актриса могла бы по-на
стоящему раскрыть свое дарование.

Нельзя отнести к творческим уда
чам театра и исполнение артис

ческие возможности и поневоле 
заставляет повторяться.

Итак, по нашему мнению, серь
езные недостатки в постановке 
«Гордячки» в первую очередь опре
деляются неточным выбором испол
нителей на роль Лельки и Максима. 
Ведь движение конфликта пьесы 
обусловлено развитием характеров 
именно этих героев, а они, к сожа
лению, не стали центральными в 
спектакле.

, «Гордячка» в Томском театре
том В. П. Налобиным роли Максима 
Гречкина. Эта роль в пьесе не ли
шена. известного штампа —  легко
мысленный, красивый, самоуверен
ный и самовлюбленный рубаха-па
рень к финалу перерождается, за
хваченный силой любви к гор
дой и честной девушке. Но при 
всем этом в тексте роли нема
ло достоверных жизненных подроб
ностей. Есть в ней и то, что отли
чает Максима от его многочисленных 
предшественников. Перелом в харак
тере Максима происходит медленно, 
от эпизода к эпизоду. Образ же, 
созданный Налобиным, —  типичный 
пример роли «голубого героя». Боль
ше того, в Максиме— Налобине на 
первый план неожиданно выступает 
некоторый примитивизм, которого 
нет в пьесе. Если бы Максим был 
таким, то уж, наверное, Лиза не 
сказала бы о нем: «Дикий он селе
зень. Никто приручить не может». 
В том-то и дело, что этот человек 
незаурядный. Только потому он и 
мог понравиться Лельке.

Трудно понять, почему в театре 
В. П. Налобину одну за одной пору
чают подобные, похожие друг на 
друга роли. Такая эксплуатация ак
тера «на износ» сковывает его твор-

Но зато безусловной удачей по
становки следует считать образ Ли
зы, созданный артисткой Н. С. На
деждиной. Это интересная, в общем 
не похожая ни на одну из предыду
щих, работа. Лиза— Надеждина, не
смотря на внешнюю простоту, слож
ная натура. Мы видим ее в началь
ных эпизодах —  веселую, беззабот
ную. Кажется, что ей все нипочем. 
Открыто принимает она ухаживания 
бригадира, которого прозвали Медве
дем, поет, радуется. Но нет-нет, да 
и задумается, загрустит. Но только 
не в присутствии подруг и близких. 
Есть в спектакле одна сцена, в ко
торой Лиза —  Надеждина случайно 
стала свидетелем объяснения Лельки 
и Максима во время воскресника. В 
этой сцене актриса ничего не гово
рит, но сразу видишь всю боль, пе
чаль и обиду ее героини. Она тоже 
хочет большой любви с цветами и 
стихами. Поэтому-то Лиза и дает 
отпор Медведю, который не дорос до 
такой мечты.

Правдиво играет артист Г. М. Лес
ников бригадира Медведя. Кажется, 
и производственник он хороший, и 
душой болеет за свою бригаду, во 
что бы то ни стало стремится вы
вести ее в передовые. Медведь горд 
собою: все у него в порядке. И по

части заработка, и по части предста-' 
вительниц прекрасного пола. Мед
ведь даже думает жениться на Лизе: 
«Я не посмотрю, что там у тебя до 
меня было». И в  то же время за 
всей этой внешней размашистостью 
скрывается человек грубый, черст
вый, ограниченный. Он не принима
ет ничего нового, а перемены, про
исшедшие в бригаде с приходом 
Лельки, его пугают. «Это все она, 
паскуда!» —  говорит он, указывая 
на Лельку. И это не просто гру- 
і — бость. Это восприни

мается зрителем, как 
неизбежный конфликт 

между старым и но- 
________  вым.

Артисту удалось соз
дать образ человека, живущего ста
рыми привычками, способного вли
ять на окружающих. Но роль Медве
дя —  не первая роль такого пла
на, которую играет Г. М. Лесников. 
И актер не везде находит для своего 
Медведя точные, индивидуальные 
краски. Многие эпизоды спектакля 
заставляют зрителя вспоминать о его 
прежних работах.

Интересной, на наш взгляд, яв
ляется в спектакле работа артистки 
И. II. Кузьменко. Ее Феня —  отзыв
чивая, скромная, наивная девушка. 
Родители Фени —  сектанты. И вот 
теперь, когда Феня попала в коллек
тив шахтеров, мы видим, как на 
глазах расцветает этот забитый в 
прошлом человек. Феня— Кузьменко 
очень непосредственна, трогатель
на. Она ловит с жадностью каждое 
новое слово, вбирает в себя все хо
рошее, что окружает ее. Но на один 
момент роли хочется обратить вни
мание молодой артистки. Она ста
рается дополнить роль своеобразной 
манерой речи —  говорит явно 
«окая». Это, в общем-то, играет на 
образ. Но в таких деталях нельзя 
даже чуточку «пересаливать».

Что же касается работы других 
актеров, то здесь опять приходится 
ссылаться на слабость драматургии. 
Способные артисты А. А. Аркин,

♦♦♦*♦♦♦**♦♦♦ ♦♦♦ »,«*«««

Н. Н. Рябов, А. И. Ратомская 
попали в незавидное положе
ние. Абашев, начальник шах
ты, —  ходульный герой-ре
зонер. И А. А. Аркину не уда
лось вдохнуть жизнь в этот 

шаблонный образ. Неправомерный ак
цент сделан режиссером Коняе
вым на так называемые «отри
цательные» образы. Слишком не
правдоподобны персонажи вроде тет
ки Дуськи (арт. Е. И. Сердюкова) и 
Степанчикова (арт. Н. Н. Рябов).

Следует сказать еще и следующее. 
Очень важный в идейном плане 
эпизод Абашева с Макаровной вызы
вает правильную реакцию зритель
ного зала. И действительно, артист
ка А. И. Ратомская играет Макаров
ну с большим мастерством. Но труд
но поверить, что в наши дни да еще 
на шахте может быть вот такая баб
ка, которая ничего не слышала о 
коммунистических бригадах, просит 
«записать ее сына в коммунизм».

Драматург не сумел свести колли
зии пьесы к логическому концу и 
закончил ее мелодрамой, которая 
органически не вытекает из разви
тия главных образов. А театр усу
губил этот недостаток, расставив не
верно акценты в спектакле. Поэто
му мелодраматический финал про
звучал фальшиво и надуманно.

Говоря о «Гордячке», поставлен
ной в Томском театре, нельзя не 
сказать об интересной работе заслу
женного художника РСФСР С. С. 
Постникова. Его оформление изящно, 
выразительно и лаконично. Особен
но удались декорации сцены на 
воскреснике. Приятную мелодичную 
музыку песни о девчонке, живущей 
на далекой шахте, написал С. А. Ко- 
ролеві

Заканчивая рецензию, хочется 
еще раз пожалеть, что, несмотря на 
некоторые положительные стороны, 
спектакль «Гордячка» не стал укра
шением репертуара Томского театра.

Ю. РЫКУН.
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Разногласия между арабскими странами устраняются!
Методы ЦРУ прежние —  ложь, фальсификация)
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Т р е б о в а н и я  панамцев
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В Каире закончило свою работу 
совещание глав арабских государств, 
созванное по инициативе президен
та ОАР Насера.

В его работе приняли участие 
главы 13 арабских государств.

Причиной созыва совещания по
служило заявление правительства 
Израиля о готовности осуществить 
план отвода вод реки Иордан для 
орошения северных районов пусты
ни Негѳв.

В чем же состоит этот план и по

чему он вызвал столь единодушное 
противодействие со стороны ара
бов?

Этот план возник с образованием 
Израиля в 1948 году. Израиль тре
бовал выделения ему части вод ре
ки Иордан для орошения земель 
пустыни Негев, расположенной 
юге страны. Посредником между 
Израилем и арабами в этом вопро
се выступили Соединенные Штаты. 
На свет появился «план Джонстона» 
(Эрик Джонстон был специальным

Обсуждались важные 
вопросы

ПРАГА, 18 января. (ТАСС). 
Всемирная федерация профсо
юзов вновь призвала трудя
щихся и профсоюзные органи
зации всего .мира выразить свой 
протест против блокады Кубы, 
потребовать . установления и 
развития торговых связей с 
Кубой, выступить за соблюде
ние свободы судоходства и тор
говли и способствовать дальней
шему смягчению международ
ной напряженности.

Это заявление было принято 
вчера на заключительном засе
дании 44-й сессии исполнитель
ного бюро ВФП. Участники сес
сии, работавшей в Праге 3 дня, 
обсудили деятельность ВФП за 
минувший год, вопросы подго
товки 27-й сессии исполнитель
ного комитетъ ВФП и подготов

ки к созыву второй междуна
родной конференции по про
блемам трудящихся женщин.

Сессия приняла решение о 
проведении в Бухаресте с 11 по 
16 мая этого года второй меж
дународной конференции по 
проблемам трудящихся жен
щин.

Исполнительное бюро приня
ло проект повестки дня 27-й 
сессии исполкома ВФП, кото
рую намечено провести в Со
фии 18—20 марта этого года. 
Исполком ВФП обсудит, в част
ности, доклад о деятельности 
ВФП и проведении профсоюза
ми политики 'единства дейст
вий, доклад о роли профсоюз
ных организаций и ВФП в 
борьбе за проведение аграрных 
реформ.

С каж ды м  годом р ас ту т  и крепн ут  эконом и чески е связи  м еж ду Совет
ским  Союзо л и Герм анской  Д ем ократической  Республикой. П ротокол о 
взаи м ны х поставках  товаров в 1964 году ф икси р у ет  нем алую  сум м у — 
около 2,5 м и ллиарда рублей , которы е составят  товарооборот, увеличи ва
ю щ ийся более чем на 8 процентов. СССР будет, как  и преж де, п редостав
л ять  ГДР сы рье , м еталл , оборудование, маш ины  и многие другие пред
м еты  экспорта .

На сним ке: сов етские трубы  и тр ак то р ы  на товарной  станции  Ф ранк- 
фурта-на-О дере.

Фото Юнге (АДН—ТАСС).

------------------------— --------- ► -<----------------------------------------

Ассигнования
у в е л и .

на
ч и

ВАШИНГТОН. 17 ян в ар я . (ТАСС). ------  _ - -  ДЖ(П рези дент США Л индон Дж онсон н а
п рави л  сегодня в конгресс зако н о 
проект  об асси гновани и  115 м иллио
нов долларов «корпусу мира» на 
1964— 1965 ф ин ан совы й  год.

П очти 7.000 ам ер и канц ев  находят
ся  сейч ас  в 46 с тр ан ах  по н апр авл е
нию  т а к  н азы ваем ого  ко р п у са мира. 
Под видом «помощ и» члены  этого 
корпуса вы ступ аю т в к ач е стве  про
поведников «ам ери канского  образа 
ж изни» и бурж уазной  идеологии, го
товят на м естах  проам ерикан ские 
кад р ы  и н ередко, к ак  у к азы в ае т  ино
стр ан н ая  п еч ать , зани м аю тся  р азв е
ды вательн ой  деятельностью .

«корпус мира» 
в а ю т с я
На 1963—64 ф инансовы й  год кон 

гресс США ассигновал  на нуж ды  
«корпуса мира» 96 миллионов дол
ларов . Это позволит, по м нению  В а
ш ингтона, довести  число членов 
«корпуса мира» к  сентябрю  1964 го
да до 10.500 человек. У величение а с 
сигнований на 1964—65 ф инансовы й  
год до 115 м иллионов долларов по
зволит, к а к  считаю т, довести  чис
ленность «корпуса мира» до 14.000 
человек  к сентябрю  1965 года.

У величение почти на 15 процентов 
ассигнований  «корпусу мира» сви
детельствует о той  больш ой роли, 
которая  отводится «троянском у ко
ню» в общ их п ланах  ам ериканского  
и м периализм а.

представителем президента Эйзен
хауэра на Среднем Востоке.—Прим.
ред.),

Согласно этому плану, предпола
галось совместное использование 
вод Иордана Израилем и тремя 
арабскими странами: Иорданией,
Сирией и Ливаном. План предусмат
ривал создание на Тивериадском 
озере водохранилища и последую
щее распределение воды между че
тырьмя странами, причем на долю 
Израиля выделялось 35 проц, дебита 
воды.

Однако арабские страны отклони
ли американский план, несмотря на 
давление на них со стороны США, 
считая, что принятие его означало 
бы «фактическое признание Израи
ля».

Тогда Израиль в одностороннем 
порядке приступил к осуществле
нию собственного «центрального 
водного плана», одной из частей ко
торого является план отвода вод ре
ки Иордан. Этот план предусматри
вает отвод части вод Иордана се
вернее его впадения в Тивериадское 
озеро и подачу их по трубопрово
дам в пустыню Негев. Осуществле
ние плана позволило бы Израилю 
оросить значительные площади пло
дородных земель Негева и в по
следующем расселить на них до
полнительно около двух миллионов 
иммигрантов.

Арабские страны решительно вы
ступили против этого плана. Расхо
дуя воду Иордана, заявляют арабы, 
Израиль не только лишит арабские 
страны, расположенные в бассейне 
этой реки, значительной части при
надлежащих им водных ресурсов, 
но, кроме того, укрепит свою 
военную мощь. Это увеличит опас
ность агрессии против арабских 
государств Ближнего Востока.

В результате пятидневной работы 
совещания в Каире был выработан 
ряд конструктивных мер противо
действия планам Израиля. Создано 
объединенное военное командование; 
выработан совместный арабский 
контрплан отвода вод притоков ре
ки Иордан; разработан план совме
стной обороны на случай, если 
Израиль решит воспрепятствовать 
осуществлению арабского контрпла
на. Кроме того, принято решение, 
касающееся вопроса Палестины.

Но значение каирского совещания 
не ограничивается лишь принятием 
контрмер против возможных дей
ствий Израиля. Не менее важным 
его результатом является то, что 
на нем были намечещл пути урегу
лирования разногласий между сами
ми арабскими странами.

В результате контактов бы
ли восстановлены дипломатические 
отношения между ОАР и Иорданией, 
предполагается восстановление от
ношений между ОАР и Саудовской 
Аравией, наметились пути урегули
рования саудовско-йеменского кон
фликта и отношений между ОАР и 
Сирией.

Б. УРОНОВ, 
комментатор ТАСС.

НЬЮ-ЙОРК, 18 января. (ТАСС). 
Денонсирование американо-панам
ского договора 1903 года о Панам
ском канале; созыв в ближайшее 
время в Панаме международной 
конференции с участием предста
вителей стран Латинской Амери
ки, Англии, Франции, СССР и 
других держав для обсуждения 
вопроса о дальнейшем статусе Па
намского канала; осуществление 
Панамой всех своих суверенных 
прав — таковы требования панам
ского комитета борьбы за восста
новление национального суверени

тета, которые изложены в полу
ченном здесь заявлении комитета.

В состав комитета входят раз
личные студенческие, профсоюз
ные, политические, общественные 
организации Панамы.

П р о п и в  П О Л И Т И К И
п р о в о к а ц и й

Советский комитет солидарности 
стран Азии и Африки опубликовал 
заявление, в котором от, имени мил
лионов советских людей решительно 
выступил против намерения США 
распространить действия седьмого 
американского флота на Индийский 
океан.

Это намерение правящих кругов 
США расценивается в заявлении как 
прямой вызов политике неприсоеди
нения и суверенитету стран Азии и 
Африки, расположенных в бассейне 
Индийского океана. Незаконные дей
ствия американских империалистов,

подчеркивается в заявлении, явля
ются грубой провокацией, чреватой 
серьезной угрозой миру, безопасно
сти и национальной независимости 
народов этого района.

Советский комитет солидарности 
стран Азии и Африки решительно 
осуждает эти провокации американ
ской военщины, протестует против 
ввода кораблей 7-го флота в Индий
ский океан и присоединяет свой го
лос к протесту прогрессивной обще
ственности всего мира.

(ТАСС).

Д. Раск вынужден
и дти  на п о п ятн у ю

ВАШИНГТОН, 17 января. 
(ТАСС). Государственный секре
тарь США Д. Раск заявил на за
крытом заседании сенатской ко
миссии по иностранным делам, 
что у государственного департа
мента нет никаких данных, кото
рые свидетельствовали бы о том, 
что нубинские коммунисты «ин
спирировали панамские события 
или приняли в них участие». Об 
этом сообщил корреспондентам 
председатель этой комиссии сена
тор Фулбрайт.

Касаясь других международных 
проблем, Дин Раск, по словам 
Фулбрайта, заявил, в частности, 
что Соединенные Штаты стоят 
перед лицом весьма серьезных и 
опасных ситуаций. Среди них он 
назвал положение в Южном Вьет
наме и на Кубе. Он также отме
тил «трудные и нерешенные про
блемы Германии и Берлина». 
Раск заверил сенаторов, что пра
вительство Соединенных Штатов 
будет стремиться искать пути 
разрешения этих проблем.

А  в е р е в о ч к а  все вьет ся

П О Т Е Р И  А М Е Р И К А Н Ц Е В  
В Ю Ж Н О М  В Ь Е Т Н А М Е
НЬЮ-ЙОРК, 17 января. (ТАСС). 

Сегодня в цельте реки Меконг 
огнем южновьетнамских партизан 
был сбит американский вертолет, 
Принимавший участие в операции 
правительственных войсщ сообща
ет агентство Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл из Сайгона. Погибли 
четыре американских военнослу
жащих, находившихся на борту 
вертолета. Три других американца 
получили ранения.

Во время другой операции пра
вительственных войск против юж
новьетнамских патриотов погиб 
еще один американец-стрелок — 
радист вертолета, который пере
брасывал карателей в район опе
рации.

У Ивана Григорье
вича Аникина филосо
фия проста: наплевать 
на все, лишь бы в кар
мане похрустывали 
червонцы.

В бытность свою в 
Зырянке он осущест
вил ряд комбинаций, 
но, как писал поэт, 
«пойман был и ули
чен». Однажды он 
получил экстренную 
депешу, и у него чуть 
душа не ушла в пят
ки. Думал, в конверте 
— повестна в суд. Но 

начал читать, и физио
номия его расплылась 
в широкой улыбке. Из 
депеши Томского обла
стного линейно-техни
ческого узла Иван Гри
горьевич узнал, что на
значается начальни
ком Кривошеинского 
линейно - технического 
участка.

На новом месте 
службы Аникин раз
вил бурную деятель
ность. Как-то выписал 
он наряд на имя свое
го односельчанина Се
ливанова, якобы в поте 
лица прорубавшего 
просеку в лесу. Отпра
вил наряд в Томск на 
утверждение и со спо
койной душой стал 
ожидать перевод на 
55 рублей 20 копеек.

Клюнуло. Перевод 
пришел, деньги были 
вручены изумленному 

.. Селиванову. Тот не- 
' сколько часов терзал

ся в догадках, за что 
его так щедро возна

градили. Аникин внес 
ясность.

— Деньги получил?
— Получил, а за 

что, не знаю.
— Давай их мне.
— Как так вам? 

Они мне пришли.
— Голова садовая. 

Надо соображать. — 
И начальник популяр
но объяснил, в чем 
дело. Деньги перекоче
вали в его карман.

Престарелый жи
тель села Кривошеина 
Н. Л. Бессмертных из- 
за болезни уже давно 
не покидает пределы 
своей усадьбы, а в со
ставленном Аникиным 
наряде за прорубку 
просеки он значится 
богатырем. Никита Лу
кич дважды держал в 
руках деньги, получен
ные по фиктивным на
рядам, и дважды его

навещал Аникин и 
каждый раз уходил, 
похрустывая червон
цами в кармане.

Изумление, подобное 
селивановскому, пере
жил и Лобаненко. ког
да получил перевод на 
113 рублей 92 копей
ки. Аникин сообщил 
ему, что он, Лобанен
ко, и еще трое с утра 
до поздней ночи про
рубали просеку на пе
регоне Белосток — 
Вознесенка — Тайга. 
Но поскольку работа

ли они лишь «пона
слышке». то и платгі 
полагается им «впри
глядку». Реальные же 
дензнаки начальник 
взял себе.

Ивану Григорьеви
чу надоело однообра
зие. Все просеки да 
просеки. Будто других 
работ нет. Почему бы,

Короткие басни
Превращение подхалима

Когда к начальству обращается,
Он в знак вопроса превращается,
А перед «прочими» — наоборот — 
Он в виде восклицанья предстает.

Натура самодура
Разгорячившись, самовар 
Грозился учинить пожар;
И сам с собой не в силах справиться, 
Позеленев со зла, расплавился.

И. ГРИГОРЬЕВ.

например, «капиталь
но не отремонтиро
вать» телефонную ли
нию в деревне Пудов
ке? И опять в город 
на утверждение пошел 
наряд на имя Рогож
кина и Смирнова, яко
бы в неимоверно труд
ных погодных усло

виях занимавшихся ре
монтом. Полученный 
перевод — 95 рублей 
77 копеек — Аникин 
на этот раз решил по
делить: 90 рублей
сунул в свой карман, а 
пятерку великодушно 
подарил «ремонтни
кам». Как-никак вол
новались люди, полу

чая неизвестно за 
что деньги. Это был 
дальновидный шаг; 
когда понадобилось 
«подправить» сено
косилку и грабли, 
Иван Григорьевич, не 
задумываясь, выписал 
наряд-фальшивку на 
Рогожкина. Пусть-ка 
пикнет — у самого 
рыльце в пушку.

Пригоршнями ха
пать деньги из госу
дарственного сейфа 
стало для Аникина де
лом обычным. Он 
«оформил» докумен
ты на ремонт зда- 
чия конторы. И опять 
урвал себе 86 рублей.

И вот снова финал: 
«и пойман был и ули
чен». К\;да-то теперь 
переведут его добрые 
отцы-начальники?

А. КИРСАНОВ.

Ф и н а н с о в ы е  ш а л о с т и

Против фальшивки ЦРУ
ЛОНДОН, 17 января. Корр. ТАСС 

В. Чуксеев передает:
Экономическая диверсия цен

трального разведывательного управ
ления США, имевшая целью опоро
чить достижения советской эконо 
мики, встречает отпор в Англии. От 
скептицизма до прямых опроверже 
ний -— такова реакция органов пе
чати различных политических на
правлений и общественности стра
ны на бездоказательные выкладки 
фальсификаторов из ЦРУ.

Сегодня против фальшивки ЦРУ 
выступает орган деловых кругов 
еженедельник «Экономист», который 
провел специальное расследование 
доклада ЦРУ. В серии статей на эту 
тему еженедельник опровергает 
«анализ» ЦРУ и показывает его 
истинную цель.

Расчеты ЦРУ, подчеркивает еже
недельник, противоречат не только 
советским официальным данным, 

но и прошлым подсчетам западных 
специалистов, включая и те подсче
ты, которые делались самим ЦРУ.

Какова же цель этой шулерской 
затеи с передергиванием цифр, за
теянной ЦРУ? По этому поводу не 
может быть двух мнений, пишет 
журнал. Вся история с подсчетами 
американского разведывательного 
управления носит политический ха
рактер. Главная цель ЦРУ, говорит
ся в статье, — это «дать оружие» в 
руки тех, кто выступает против рас
ширения торговли с Советским Со
юзом.

Запад должен выработать единую 
позицию в этой области, и эта пози
ция должна быть «разумной и либе
ральной», заключает «Экономист».

Главный бухгалтер Чаинско- 
го управления И. Санжиев — 
добрейшей души финансист.

В прошлом году в колхозах 
управления было проведено 
пять ревизий, и только в двух 
результаты обсуждены на об
щих собраниях кчлхозников, и 
то с большим запозданием. Об 
остальных было сказано: «Об
судим после окончания годовой 
инвентаризации».

Дважды управленческие фи
нансисты проводили ревизии в 
совхозах. В одном из них — 
«Колпашевском» — обнаружи
ли серьезные нарушения фи
нансовой дисциплины, упуще
ния в учете и крупные недо
статки в работе. В совхозе 
ждали грозного приказа, а вме
сто него получили информаци
онно-увещевательное письмо.

Главбух И. Санжиев думал, 
что своей снисходительностью 
облагодетельствует подведомст
венные хозяйства, а получи
лось совсем наоборот: из года 
в год маслозаводы «надували» 
животноводов, платя им за мо
локо меньше, чем положено. В 
результате только три совхоза

— «Коломинский», «Чаин- 
ский» и «Колпашевский» —
— за два года потеряли боль
ше 50 тысяч рублей.

Снисходительность И. Сан- 
жиева объясняется не только 
абстрактной широтой души, но 
и вполне конкретными причи
нами: дело в том, что он и сам 
не прочь порезвиться на фи
нансовых полянах и лугах. В 
годовом отчете у него цифры 
не соответствуют фактически 
истраченным суммам, деньги из 
одной статьи легко перекоче
вывают в другую. На практике 
это выглядит так. 240 рублей 
со счета «содержание агроно
мов семколхозов» были переве
дены на счет артели имени Ки
рова за дрова, полученные для 
нужд управления. Финансовый 
отчет хранит об этой акции 
стыдливое молчание. Телефон

ные переговоры и почтово-те
леграфные расходы управлен
цев оплачивали почему-то под
ведомственные организации (в 
частности. 130 рублей уплати
ло опорно-показательное хозяй
ство при колхозе «Россия»). 
Строительство гаража для уп
равления пошло по статье «ка
питальный ремонт», причем 
львиную долю средств внесло 
не управление, а контрольно
семенная лаборатория.

Есть такой плакат: «Не раз
решайте детям шалить с ог
нем!» Исходя из вышеизложен
ного. следовало бы выпустить 
плакат: «Не разрешайте бух
галтерам шалить с финанса
ми!» И повесить его в кабине
тах И. Санжиева и начальника 
Чаинского управления Н. Лы- 
санова.

В. СТАРЦЕВ.

..Резервам производства—точнЬш счет.-
Каждый день работать с опереже

нием графика —  таков девиз том
ских лесозаготовителей. И в редак
цию газеты ежедневно поступают 
письма, в которых рассказывается о 
тех, кто опережает время. Мастера 
леса делятся своим опытом, сообща
ют о своих успехах, о том, как они 
находят и используют внутренние 
резервы производства.

«В прошлом году, —  пишет Л. Ли
вийский из Песьянского лестранхо- 
за, —  мы досрочно выполнили за
дание по заготовке древесины и да
ли сверх плана около 6 тысяч кубо
метров леса. За счет чего мы доби
лись успеха? Основной резерв у 
нас —  повышение производительно
сти труда. Мы стремимся довести 
выработку на каждого работающего 
в лесу до тысячи кубометров древе
сины в год».

Страна вооружила лесозаготовите
лей первоклассной техникой, им 
созданы все условия для высокопро
изводительного труда. И большинст
во коллективов лесной промышлен
ности отвечает на эту заботу и 
внимание замечательными трудовы
ми победами. По всей области ши
рится движение, начатое каргасок- 
скими лесорубами, —  сделать ше

стой год семилетки годом высокой 
производительности труда. По при
меру лесных богатырей В. Мытни- 
ченко и В. Янышевского рубеж двад
цати тысяч нынче будут штурмо
вать десятки малых комплексных 
бригад.

Включились в это движение и
коллективы нижних ________
складов, рабочие, обслу
живающие лесовозный 
транспорт.

О трудовых достиже- —
ниях своих това
рищей пишут в редакцию инже
нер Аргат-Юльского леспромхоза 
тов. Жуков, десятник Ново-Тегуль- 
детского леспромхоза тов. Пушкарев. 
Отрадно получать такие письма. Но 
поступают и другие, тревожные сиг
налы. В них рассказывается о том, 
что мешает работать с полной отда
чей, о больших простоях, плохом 
использовании техники. Неполадки 
в организации труда приводят, в 
конечном счете, к большим потерям.

«Мы перешли недавно в новые 
лесосеки, —  пишет рабочий Сулзат- 
ского лесопункта Молчановского лес
промхоза тов. Варочкин, —  подгото
вительные работы в них не законче
ны. Не оборудованы трелевочные

волоки, погрузочные эстакады для 
кранов К-7. Начальник лесопункта 
тов. Филипчук на справедливые 
требования рабочих устранить недо
статки отвечает руганью».

В редакцию пришло недавно тре
вожное письмо от нормировщика это
го же лесопункта тов. Таловского.

Обзор писем лесорубов
Он критикует руководителей лес
промхоза, рабочего комитета за не
достатки в организации труда. Тов. 
Таловский приводит факты бесхо
зяйственности, сообщает о больших 
простоях.

А вот другое письмо: «Я пишу
вам это письмо потому, что все наши 
просьбы остались без ответа. Я ра
бота^ на нижнем складе Лайского 
леспромхоза. Ежемесячно мы разде
лываем больше 30 тысяч кубометров 
леса. Сплавщики едва успевают от
везти половину этого количества 
древесины. Штабеля леса растут. 
Приходится на большие расстояния 
откатывать бревна, затрачивать 
много времени на переходы. Только

за 2 месяца перерасход средств у 
нас составил около трех тысяч руб
лей. Кроме того, мы не можем вы
полнить сортиментную программу. 
План доводится суммарно. А самые 
дорогие сортименты —  судострой, 
спецстолбы сплавучасток не прини
мает. В основном весь лес приходит- 
_ _ _ _ _ _ _  ся разделывать на пило

вочник, хотя его цена 
б рублей 40 копеек 
кубометр, а  судостроя 
—  около 19 рублей. Го
сударство из-за чьей-то 

бесхозяйственности несет большие 
убытки».

Это тревожное письмо прислал 
А. Поляшенно —  нормировщик ниж
него склада. Почему же руководите
ли леспромхоза мирятся с таким по
ложением?

О беспорядках, мешающих разви
вать производство, сообщают в ре
дакцию тов. Долгулев из Ново-Те- 
гульдетского леспромхоза, председа
тель группы содействия партийно
государственному контролю цеха 
домостроения Асиновского ЛПДК тов. 
Данкевич.

На Асиновском лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем комбинате 
бесхозяйственно относятся к народ

ному добру. Тов. Данкевич приводит 
факты, когда из-за плохого складиро
вания было испорчено большое ко
личество столярных изделий. О пре
ступном отношении к лесу пишет и 
тов. Михайлов. От поселка Воскре- 
сенка до рейда на Чулыме, по бере
гам Тихой Курьи скопились тысячи 
кубометров древесины лиственных 
пород. Этот лес лежит годами, а на 
дрова разделывается деловой лес.

«Почему государство должно 
нести большие убытки но вине не
радивых хозяев?»— спрашивает тов. 
Михайлов. Действительно, почему? 
Затрачен большой труд, сплавленная 
древесина гибнет, и никто за ато не 
несет никакой ответственности.

Шестой год семилетки уверенно 
набирает темпы. Каждый день при
ходят сообщения о новых успехах. 
Прямая задача руководителей пред
приятий лесной промышленности 
устранить все препятствия, мешаю
щие трудиться с полным напряже
нием. Недостаточно только одобрить 
почин каргасокцев, нужно так орга
низовать труд рабочих, чтобы ни од
на минута не пропадала напрасно. 
Все резервы производства должны 
быть взяты на строгий учет и по
ставлены на службу семилетке.

А т е п е р ь  п л е ч а м и  
п о ж и м а ю т

Этот день для Владимира Андреевича Романова был счастливым. 
Экспедитор Юдинцев получил на заготовительной базе облпотреб
союза варенье. Две машины нагрузили. С одной поехал по магази
нам Юдинцев, а с другой послал его, бригадира грузчиков Рома
нова. И когда оформлял документы, сделал ошибку: вместо 2.597 
написал 2.397 килограммов. Целых двести килограммов варенья, 
как с неба, свалилось прямо в романовский карман. Владимир Ан
дреевич даже и мысли не допускал о том, чтобы указать экспеди
тору на его ошибку: не будь разиней.

Весело насвистывая, он приказал шоферу ехать в магазин «Л? 2 
своего родимого торга (юрплодоовищ), где его встретила давниш
няя знакомая—завмаг В. Колочан. Uhu нашли общий язык и со
вершили сделку. Романов приказал грузчикам затащить в магазин 
бочку варенья, а Колочан выложила ни эту бочку 50 рублей.

Следующая махинация состоялась s магазине № 21. Завмаг 
А. Бортоломова отвалила предприимчивому бригадиру 120 рублей. 
Затем полсотни он получил в 16-м магазине от продавщицы В. Куз
нецовой.

Только одно обстоятельство омрачило радость Владимира Андре
евича: пришлось поделиться с подчиненными — грузчиками 
Т. Ефимовым. С. Бевзой ц шофером Кайровым.

Пу, а что же бедный экспедитор? А ничего. В то время как Рома
нов перешептывался с Бортоломовой, Юдцнцев вел переговоры с 
продавцами магазинов № 23 В. Кузьминой и А. Галиакберовой. Он 
«торговал» не только вареньем, но и медом: у него всегда в «запа
се» имеется «и ситец и парча».

ЧП? Увы! Происшествие, но не чрезвычайное. Такое в горпло- 
доовощторге случалось и раньше. Тот же магазин Аз 23 стал при
станищем, куда торговые жулики сбывают краденое. Осенью было 
так. Привезли из Шегарского района картофель. Сопровождал его 
некто Кологривов. То ли удалось ему обмануть поставщиков, то 
ли еще почему, но оказались у неги, излишки картофеля — две с 
лишним тонны. Кологривов и бригадир грузчиков Бурдинский до
говорились с завмагом Поповой, которая уничтожила фактуру и 
заплатила жуликам. Себе она взяла 67 рублей. Кологривов по
лучил 65, Бурдинский — 40, грузчики: Белов — 25, Романов (наш 
знакомец) — 20.

— Что тут можно поделать?. — пожимают плечами в горплодо- 
овощторге. — За всеми жуликами не уследишь.

А зачем понадобилось принимать в торговлю жуликов? Ведь тот 
же Юдинцев. например, был судим за подобные проделки. Но уж 
настолько, видимо, по душе пришелся он торговому начальству, 
что ради него пожертвовали законом и приняли на работу.

В. СЕНУТА, В. НАВЛЯ.
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ТРОЕ ИЗ СТУДЕНЧЕСКОГО СКВ
За лабораторным столом трое. 

Тесно от радиодеталей, шасси, про
водов, измерительных приборов. 
Чуть слышно потрескивает припой, 
когда к нему прикасается нагретый 
паяльник.

Сегодня —  обычный вечер, они 
заняты монтажом установки.

Такую картину можно увидеть 
в одной из лабораторий Томского ин
ститута радиоэлектроники и элект
ронной техники. Но зачем здесь 
белые и черные клавиши от аккор
деона? Что у них общего с радио
техникой?

Спросим об этом одного из тройки 
—  пятикурсника Александра Рож
дественского.

—  Вы, конечно, слышали об 
электронных музыкальных инстру
ментах. Наверно, слушая по радио, 
восхищались их мелодичными, чуть 
вибрирующими звуками чудесного 
тембра. А нельзя ли самим сделать 
такую музыкальную новинку? Мы 
и принялись за работу...

Наступили дни упорных поисков. 
Прежде всего надо было разрабо
тать схему, запастись необходимы
ми материалами. Начали с небольшо

го. Минувшей весной собрали элект
ронное «ружье». Этот одноголосый 
инструмент представлял из себя 
электромагнитную катушку с пере
мещающейся контактной головкой. 

Изменение положения контакта вы
зывало ток различной частоты и, 
следовательно, звуки различной вы
соты тона.

Сейчас музыкальное «ружье» пе
редано институтскому эстрадному 
оркестру.

Но вернемся к клавишам. Они по
надобились для более сложного мно
гоголосого устройства.

—  Этот инструмент типа эмири
тона тоже предназначен для нашей 
эстрады, —  рассказывает один из 
тройки энтузиастов Сергей Тищенко. 
— На нем можно будет имитиро
вать гобой, кларнет, трубу, альт, 
скрипку, виолончель, фортепьяно. 
Таков универсальный диапазон у на
шего «музыкального ящика» —  как 
мы его в шутку называем.

Как идут дела?
Этой работой заинтересовались на 

кафедре теоретических основ радио
техники. Образовалось студенческое 
конструкторское бюро электромузы

кальных инструментов, действующее 
на общественных началах. В него 
вошла и наша тройка —  будущие 
инженеры-радиотехники: А. Рожде
ственский, Б. Нечаев и С. Тищенко.

Многое пришлось продумать, пока 
были найдены оптимальные конст
руктивные решения. На помощь при
шли инженеры кафедры теоретиче
ских основ радиотехники Б. Л. Аг
ранович и В. И. Гришко.

Когда нам показали корпус эми
ритона —  в темной отполированной 
его поверхности тускло отражались 
электрические лампочки и наши ли
ца, —  я удивился. «Музыкальный 
ящик» оказался небольших разме
ров: длиной более метра, высотой — 
4 0 — 50 сантиметров. Удивился по
тому, что несколько лет назад во 
Львове на концерте чехословацких 
артистов я  видел электронный ин
струмент больших размеров. Он был 
немногим меньше обычного пианино.

Наше недоумение рассеялось пос
ле осмотра панели, на которой ве
дется монтаж. Оказывается, члены 
СКВ решили заменить громоздкие 
электронные лампы компактными 
полупроводниковыми диодами и трио
дами. Хотя их триста пятьдесят,

умещаются они на одной «монтаж
ной площадке».

Играть на эмиритоне —  как на 
пианино. Только мелодия льется из 
динамика.

Когда же «можно будет послушать 
игру на новом инструменте?

Сейчас в вузе идет зимняя экза
менационная сессия. Скоро трое эн
тузиастов из СКБ электромузыкаль
ных инструментов уедут на практи
ку. Борис Нечаев отправится в 
Красноярск —  это место его буду
щей работы. Александр Рождествен
ский возвращается в Омск, на род
ной завод, откуда его послали 
учиться. Сергей Тищенко, вероятно, 
останется на кафедре теоретических 
основ радиотехники. Но тот, 
кто познал радость поисков, коро 
увлекло творчество, эксперимент, 
при любой занятости найдет для 
любимого дела свободное время.

—  Мы обязательно закончим много
голосый инструмент, —  полна твор
ческих планов тройка запевал из 
СКБ. —  Постараемся, чтобы в мар
те на городском смотре художествен
ной самодеятельности он зазвучал 
в эстрадном оркестре нашего вуза.

В. НИБЕР.

Т ун ея дц ы  на... к ур ор те
Он сидел за столиком и лениво 

тянул из граненого стакана водку. 
Потом грязно выругался, ничуть не 
стесняясь официанток. Вышла заве
дующая и сказала ему, что спирт
ные напитки распивать в столовой 
нельзя.

—  Кому нельзя, а мне можно, — 
заявил верзила и снова наполнил 
стакан.

Пришлось обратиться к помощи 
милиции. И вот в Богашевскую сто
ловую входит лейтенант милиции 
тов. Терехов.

—  Почему вы не работаете? — 
спрашивает он человека, в паспорте 
которого стоит штамп о том, что 
Н. Пленкин сослан в Томскую об
ласть за уклонение от общественно 
полезного труда.

—  Не желаю, и баста!
Пришлось препроводить тунеядца

туда, где он получил 15 суток аре
ста за нарушение общественного 
порядка.

Чудесна природа окрестностей Бо- 
гашева: кедровый бор, неподалеку 
река, широкие раздолья лугов и по
лей. До Томска 18 километров. Хо
чешь— поезжай в поезде, хочешь — 
в автобусе, а то садись в такси. Воз
дух в Богашеве— настоящий элик
сир жизни, здоровья. Зимой он ка
жется настоенным на хвое, летом 
приречный ветерок доносит запахи 
полевых цветов. Весной и осенью 
верх берет аромат смолы. В предве
чернюю пору в любое время года, 
если прислушаться, вы услышите 
долетающие из-за леса мелодии 
Штрауса, Дунаевского и других 
популярных композиторов. Здесь 
расположены Дом отдыха и пионер
ские лагеря, где ежегодно отдыхают 
тысячи томичей

Но как попали сюда тунеядцы? 
Кто выслал их прямо на курорт?

— Кто выслал? — переспраши
вает председатель Богашевского 
сельсовета тов. Крылатое. —  Управ
ление охраны общественного по
рядка.

По мнению работников областного 
управления охраны общественного 
порядка облисполкома, высланные в 
пригородную зону Томска тунеядцы 
должны были трудоустроиться в 
совхозе «Томский». Действительно, 
на центральной усадьбе совхоза в 
пос. Лоскутове для них оборудовали 
образцовое общежитие, их определи
ли на работу, а в остальном положи
лись на милицию. Воспитывать и 
перевоспитывать тунеядцев —  это, 
мол, ее дело.

Работники Томского райотдела ми
лиции полагали как раз наоборот,

что трудовым воспитанием тунеяд
цев займется прежде всего совхоз
ная общественность.

А тунеядцы? Тунеядцам того и 
надо.

И вот среди ночи раздался рез
кий стук в дверь. Испуганный жен
ский голос взывает о помощи. Ту
неядец Афанасий Филимонов напил
ся допьяна, бьет посуду.

Как и положено настоящему ту
неядцу, первое, что сделал Филимо
нов, как только прибыл в совхоз, 
подыскал шею, на которую можно 
было бы сесть. Для этого он обза
велся... «женой». Теперь, ровным 
счетом ничего не делая, Филимонов 
умудряется находить деньги для по
стоянных попоек.

А сколько неприятностей и хлопот 
доставил 35-летний лоботряс Проко
пий Шелудько жителям поселка Сов
хозный! Чуть занепогодило —  Ше- 
лудька уже нет на работе. Но почти 
каждый вечер из дома, где живет 
высланный сюда тунеядец, несутся 
пьяная брань и мычание, отдаленно 
похожее на песню. Но для того, 
чтобы пить, нужны деньги. А откуда 
же их взять? И Шелудько стал во

ровать. Сначала украл пальто, за
тем —  костюм. В результате новое 
уголовное дело.

Однажды в кабинет директора Бо
гашевского дома отдыха постучался 
человек средних лет, благообразной 
наружности.

— Инженер-строитель Анхимов, 
живу тут, по-соседству. Могу пред
ложить свои услуги, —  отрекомен
довался пришедший.

Инженер-строитель! Ходовая спе
циальность! На первых порах Анхи- 
мову поручили небольшое строи
тельство, но он почти с первого дня 
новой работы напился. С объекта, 
куда был назначен «инженер», 
мгновенно исчезла часть стройма
териалов. Анхимова выгнали. Но он 
не унывает, часто бывает в Томске, 
сутяжничает и пьет.

В настоящее время в Богашев- 
ском сельсовете находятся на учете 
32 тунеядца. Есть среди них, ра
зумеется, и такие, которые работа
ют хорошо, как говорится, на со
весть. Это Н. Пересунько, Ф. Чубов, 
С. Бугаев, П. Гурьев. Зато 23 туне
ядца за совершенные в Богашеве 
уголовные преступления были при

влечены к судебной ответственно
сти.

Общественные организации и ди
рекция совхоза «Томский» воспита
нием тунеядцев не занимаются. В 
сельсовете часто звонит телефон:

—  Алло! Это говорит управляю
щий Петуховской фермой Романов. 
Где участковый? Пусть немедленно 
приезжает, тунеядцы дебоширят...

—  Алло, алло! —  слышен голос 
управляющего Сухаревской фермой 

Мошкевича. —  Лейтенант Терехов? 
Прошу срочно приехать. Опять ту
неядцы скандалят.

Исполком Богашевского сельсове
та занял выжидательную позицию, 
хотя воспитательная работа с вы
сланными на места поселения ту
неядцами и их трудоустройство 
лежит на исполкомах местных Со
ветов депутатов трудящихся и на 
руководителях тех предприятий, 

куда тунеядцы направлены.
Но главное все-таки в другом. 

Стоит ли высылать тунеядцев на ку
рорт?

Д. ПЕТРОВ,
корреспондент нештатного от
дела быта редакции.

В  о б щ е с т в е н н о й  
п р и е м н о й

Приемная работает три раза в 
неделю (по понедельникам, средам 
и пятницам), с 16 до 19 часов. 
Прием ведут в кабинете № 15 ре
дакции газеты «Красное знамя» 
(проспект имени Ленина, 66)

20 января, в понедельник, — 
член Томского областного суда 
Л. А. По,гудина.

22 января, в среду, — член со
вета общественной приемной Г. А. 
Деревянников.

24 января, в пятницу,—началь
ник паспортного отделения Ле
нинского райотдела милиции М. Д. 
Серегин.

ХИМИЯ И БЫТ
П а р к е т
и з  к л е н а
Можно ли из мягких пород 

древесины сделать красивый, 
долговечный паркет? Оказывает
ся, можно. Это доказал коллек
тив Балезинской лесобазы (Уд
муртская АССР), который начал 
выпускать новый паркет из вяза, 
ильма, клена и березы. Паркет 
из такой древесины пропитыва
ют синтетическими смолами и 
обрабатывают лаками. Он стано
вится прочным и красивым.

Сейчас на предприятии закан
чивается строительство нового 
цеха мощностью в 80 тысяч 
квадратных метров паркета.

БЕЛЬЕ ИЗ НЕТКАНЫХ 
М А Т Е Р И А Л О В
Хлорин — новое синтетиче

ское волокно, уже знакомое 
многим. Оно очень электроста
тично, на чем и основано его 
применение для лечебных це
лей. Белье из хлорина полезно 
при ревматизме и некоторых 
других заболеваниях.

Но электростатичность хло
рина приносит большие непри
ятности трикотажникам: ведь
его приходится перерабатывать 
на скоростных машинах. И тог
да оно липнет к металлу, рас
пушается, рвется.

Текстильщики предложили 
закладывать хлорин в нетка
ные материалы. Технология их 
производства много проще, по
этому и электростатичность во
локна — не такое уж большое 
препятствие. Образец материа
ла с хлорином создан во Все
союзном научно-исследователь
ском институте нетканых тек
стильных материалов, находя
щемся в Серпухове. В «ткани» 
— 30 процентов хлорина и 70 
процентов вискозы.

(ТАСС).

Ф и л ь м ы  н е д е л я
Томские зрители  в предстоящ ую  неделю  увидят два новых худож ествен 

ных ф ильм а. Ш ирокоэкранная комедия «Путь на арену», производства 
киностудии А рменфильм. познаком ит зрителей  с мастерам и арм янского 
циркового коллектива «Ереван». В главной роли Леонид Енгибаров.

Киноповесть «Человек, которы й сом невается» , поставленная на кино
студии «М осфильм» по сценарию  Леонида А грановича, рассказы вает  об 
изм енениях, происш едш их после XX съ езд а  партии в работе органов про
куратуры . В ф ильм е создан образ  одного из наш их соврем енников — че
ловека острого ум а, чистой и ясной  душ и, глубоко принципиального, 
стоящ его на переднем крае борьбы  за  соблю дение социалистической  з а 
конности. Роль следователя исполняет знаком ы й зрителям  по многим 
ф ильм ам  актер  Малого театра  Георгий Куликов.

Одновременно на экраны  вы йдет несколько хроникально-докум енталь
ных и научно-популярны х лент. Фильм «Звездный путь* посвящ ен подви
гу Валентины Николаевой-Тереш ковой и Валерия Бы ковского. Интересна 
картина «Волшебный луч», производства Ц ентральной студии докум ен
тальны х ф ильм ов. Она р ассказы вает  о «тайнах» кинем атограф ических 
профессий, о больш ом и сложном творческом  труде тех, кто  создает ху- 
—------ —------- -  докум ентальны е киноленты , знаком ит с историей совет-

К. КОМАЛЕНКО.

РИЖСКИЕ СИНТЕТИЧЕСКИЕ
«Ирма», «Абава», «Виктория», 

«Лада» —  все это названия но
вых тканей, которыми порадует 
покупателей текстильный комби
нат «Ригас аудумс» в наступив
шем году. Ассортимент материа
лов обновляется на четверть.

На комбинате полностью отка
зались от натуральных волокон. 
Их заменили вискоза, ацетат, 
лавсан, капрон. Различные соче
тания этих нитей дают самые не
ожиданные результаты. Рельеф
ная блестящая ткань «Виктория» 
из ацетата и вискозы хороша для 
вечерних костюмов. А «Иртыш», 
сотканный из тех же волокон, 
предназначен для нарядных лет
них платьев. На этой ткани мод
ный рисунок •— «турецкие огур

цы» и полосы золотисто-корич
невых и зеленых тонов.

Мягкий и шерстистый матери
ал «Лада» из лавсана и вискозы 
похож на трикотаж. Рабочий ко
стюм из него будет красивым и 
недорогим. Желтыми, вишневы
ми, фиолетовыми красками рас
цвечен ацетатный шелк «Абава». 
Эффектно будут выглядеть легкие 
плащи из «Звездочки». По цвет
ному полю этой ткани разброса
ны светлые точки, похожие на 
мерцающие звезды.

Интересную новинку пригото
вили рижские текстильщики и 
для мужчин. Это белые ткани с 
рельефным рисунком для соро
чек. Они делаются из вискозы с 
лавсаном 'или вискозы с капро
ном.

ВНОВЬ «СЕРЕБРО» И «БРОНЗА»
Заслуженные мастера спорта Людмила Белоусова и 

Олег Протопопов снова стали серебряными призерами 
чемпионата Европы по фигурному катанию, проходящего 
сейчас во французском городе Гренобле. На два балЛа их 
опередили чемпионы мира Марика Килиус и Ганс Юрген 
Боймлер из ФРГ. И бронзовые медали так же, как в прош
лом году, достались молодым советским фигуристам 
Татьяне Жук и Александру Гаврилову.

Поступило сообщение о том, что чемпионат Европы по 
фигурному катанию 1965 года намечено провести в Моск
ве, а чемпионат мира — в Колорадо-Спрингс (США).

А м е р и к а н ц ы  
начинают с поражения

Первый матч в своем тур
не по СССР провели 17 ян
варя хоккеисты сборной 
США. Американцы проигра
ли в Киеве местным дина

мовцам, усиленным несколь
кими их московскими одно
клубниками — 3:4 (0:2, 3:1, 
0:1).

г (ТАСС).

С С С Р  — К А Н А Д А  — 2:1
Вторая сборная СССР поіпийцами, добилась победы- 

хоккею, встретившаяся в о-1 и-о 1-л 01)
пятницу с канадскими олим-1 '  ' ' • ’

Л И Д Е Р А М  ТЕСНО

НА ТРЕНИРОВКЕ.
Фото Б. Ананичева.

В четвертом туре 
всероссийских сорев
нований по междуна
родным шашкам цент
ральной была встреча 
лидеров. Ю. Ульихин 
(Томск) играл с кан
дидатом в мастера 
Н. Чирковым (Кеме-

О л и м п и й с к и е
н а д е ж д ы

До начала IX белой олимпиады 
осталось менее двух недель. 22 
января в Инсбрук отправляется 
наша команда. Последним олим
пийским заботам была посвящена 
пресс-конференция для советских 
и зарубежных журналистов, со
стоявшаяся 17 января в Государ
ственном комитете Совета Мини
стров СССР по культурным свя
зям с зарубежными странами.

Председатель Центрального Со
вета союза спортивных обществ и 
организаций СССР Ю. Д. Машин 
назвал олимпиаду в Инсбруке од
ним из самых замечательных со
бытий в мировой спортивной исто
рии. По предварительным дан
ным, в Австрию приедут более 
1.800 спортсменов из 35 стран.

В нашей команде 74 спортсмена. 
Они выступят в 2ft из 34 номеров 
программы. Среди советских олим
пийцев люди самых разных про
фессий: инженеры, педагоги, тех
ники, строители, слесари, токари, 
служащие, студенты и даже 
школьники. Средний возраст 
команды — 24,6 года. Три четвер
ти спортсменов имеют высшее и 
среднее образование.

Мы рассчитываем, сказал Ю. Д. 
Машин, что, как и на предыду
щих олимпиадах, наши спортсме
ны завоюют большее количество 
медалей, чем команда любой стра
ны. При этом число завоеванных 
СССР медалей будет наибольшим 
за все время нашего участия в 
олимпиадах. Нашими основными

соперниками считаем команды 
Австрии, Норвегии, объединенную 
германскую команду, сборные 
Швеции, США, Чехословакии и 
Финляндии.

На вопросы журналистов отве
чали наши известные тренеры и 
спортсмены.

Лидия Скобликова, чемпионка 
мира по конькобежному спорту: Я 
и мои подруги по команде рассчи
тываем завоевать все четыре зо
лотые медали. К этому мы хотим 
добавить комплект серебряных и 
бронзовых медалей.

Евгений Гришин, олимпийский 
чемпион по конькобежному спор
ту: Думаю, что наши ребята смо
гут бороться за победу на всех 
дистанциях. Правда, я не могу 
быть таким точным, как Лидия 
Скобликова. Что касается меня 
самого, то мне бы хотелось побе
дить в беге на 500 метров. Прав
да, на этот раз сильных соперни
ков намного больше.

Аркадий Чернышев, старший 
тренер сборной команды СССР по 
хоккею: Победить- в Инсбруке бу
дет трудно. У нас очень сильные 
конкуренты — хоккеисты Шве
ции, Чехословакии, Канады и 
США. Нас не обольщает внуши
тельная победа над олимпийской 
сборной Канады. Думаю, что ка
надцы выступали ниже своих воз
можностей. Окончательный состав 
нашей команды определится на 
днях.

эовская область). Партия про 
' ходила в сложной позицион
ной борьбе. Ю. Ульихин стре
мился завязать комбинацион
ные осложнения. На 50-м хо
ду он поставил соперника перед 
трудным вопросом: под боем нахо
дились сразу три шашки, причем 
во всех случаях преимущество 
оставалось на стороне томича. 
Н. Чиркову удалось найти лучшее 
продолжение. Он сдал две шашки 
и сумел пройти в дамки, после че
го шансы сторон уравнялись. На 
57-м ходу противники согласи
лись на ничью.

Очередную победу одержал кан
дидат в мастера омич Б. Фельд
ман. На этот раз он выиграл у 
якутского шашиста А. Колодезни- 
кова и догнал ведущих.

Две победы одержали томичи: 
кандидат в мастера Т. Пурк над 
курганским перворазрядником 
Б. Бородиным, чемпион области 
Ю. Саломатин—над магаданцем 
В. Ивановым.

Итак, сыграно четыре тура. Чис
ло лидеров увеличилось до трех. 
Это Ю. Ульихин, Н. Чирков и 
Б. Фельдман. У них по 3,5 очка. 
В пятом туре вновь встречаются 
лидеры. Н. Чирков играет с 
Б. Фельдманом.

В. ДВОРКОВИЧ,
главный судья соревнований.

ПОГОДА
19 января по Томской области 

ожидается ночью и днем облачная 
погода с прояснениями, по юж
ным районам без осадков, по ос
тальным — местами слабый снег,

ветер юго-западный, 5 —10 метров 
в секунду, температура 10—15 
градусов, по северо-западным рай
онам—15—20 градусов мороза.

«ПРОПУСК» В СВЕРДЛОВСК- 
У О М И Ч Е Й

Гонки на 30 килом етров длл м уж 
чин, на 20 килом етров для ю ниоров 
и на 10 килом етров для ж енщ ин  бы 
ли заклю чи тельн ы м  этапом  п ервен 
ства  российского  общ ества «Спар
так»,

П ризовы е м еста зан ял и , причем  в 
таком  ж е п орядке, к ак  и на 15-кило
метровой  дистанции, м астера сп орта  
тю м енец  Н. А рж илов, представи тель  
Н овосибирска И. М ерзляков и его 
товари щ  по ком анде Е. Глинский. То
мичи п оказал и  н изкие резу л ьтаты .

Среди гонщ иц п ервенствов ала 
ом ичка, м астер  сп орта  В. Ч ернова. 
Т ретьей  бы ла то м ск ая  сп ар так о в к а  
Л. Д аниленко.

В эстаф е тн ы х  гон ках  б езраздельн о  
господствовали  тю м енцы  и омички.

В общ еком андном  зач е те  зо н ал ь 
н ы е соревн ован ия на п ервенство  рос
сийского  общ ества «Спартак* по 
лы ж ны м  гонкам  вы и грали  сп ортсм е
ны  Омска. В торое м есто  досталось 
тю м енцам , т р етье  — том ичам . Побе
дители  получили  «пропуск» в  С верд
ловск, на ф ин альны е состязан ия.

А. СТАЦЕНКО.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

19 я н вар я , днем — «Финист — яс
ный сокол»,

вечером — «Безум ны й день, или 
ж енитьба Фигаро».

В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

19 ян варя . Больш ой зал  —
«Ш айка бритоголовых» — 9-40,
11-15, 12-50, 14-25. 16, 17-35,
19-10. 20-45, 22-20.
Малый зал  — «Куклы смею тся»
— 9. 10-35, 12-10, 13-45, 15-30,
17- 15, 19. 20-45, 22-30.
Зал нинохроники — «Бабуш кин 
козлик», «А льманах нинопутеш е- 
ствий» N»N» 1 и 2 — 9-30. 12. 
14-30. 17, 19-30, 22. «Поль Робсон»
— 10-35, 13-05, 15-35, 18-05, 20-35.
20 ян варя . Больш ой зал — «Путь
на арену» — 9-40, 11-15, 12-50,
14- 25, 16. 17-35, 19-10, 20-45, 22-20. 
Малый зал  — «Ш айка бритого
ловых» — 9, 10-35. 12-10, 13-45,
15- 20, 16-55, 18-30, 20-05, 21-40.
Зал кинохроники — «Взгляните 
на этот город» — 10-20, 12-35,
14-50, 17-05, 19-20, 21-35. «Жи-
зель»  — 9. 11-15, 13-30, 15-45,
18. 20-15, 22-30.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал . 19 ян вар я  — «Ш ай
ка бритоголовы х* — 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21. 22-40.
Для детей  — «Улица космонав
тов» — 9-10, 10-55.
20 ян в ар я  — «Путь на арену» — 
9-50, 11-30, 13-10. 14-50, 16-30,
18- 10, 19-50, 21-30. На удлинен
ном сеан се  дем онстрирую тся 
фильмы : «П раздник на воде», 
«Времена года».
Голубой зал . 19 ян в ар я  — «Ш ай
ка бритоголовы х* — 9-50, 11-30, 
13-10, 14-50, 16-30, 18-10, 19-50,
21- 30. Дети до 16 л ет  не допуска
ю тся. На удлиненном сеан се  де
м онстрирую тся фильмы: «От
Москвы до Ладоги», «Курсы для 
мужчин», «Без нас он не про
спится» , «Фитиль» № 15.
20 я н в а р я  — «Путь на арену» — 
9-20, 11. 12-40. 14-20. 16. 17-40.
19- 20. 21. 22-40.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

19 ян вар я . Больш ой зал  —«Ш ай
ка бритоголовых» — 9, 10-30, 12, 
13-30. 15. 16-30, 18. 19-30, 21.
22- 30. Дети до 16 лет  не допус
каю тся.
Малый зал  — «Анна на шее» —
9-20. 12-40. 14-20, 16. 17-40, 19-20. 
21. 22-35.
Для детей *— «М ансимна» —
11 час.

20 ян варя . Больш ой зал  — «На
следство казн ач ея  Стамбула* —
9- 40. 11-30, 13-20, 15-10, 17. 18-50, 
20-40. 22-30.
М алый зал — «Ш айка бритого
ловы х» — 10-30, 12, 15, 16-30,
18, 19-30, 21. 22-30.
Для детей — «Тайна крепости»
— 9. 13-30.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

19 ян в ар я  •— «Чья это двойка?», 
«На перекрестие», «Ф унтик и

. огурцы » — 9, 11-30, 14. «Улица 
космонавтов» — 9-55, 12-25,
14-55. «Бы ть или не быть» — 
16-25, 18-20, 20-15, 22.
20 ян в ар я  — «Веснянка», «Про
чти и катай  в П ариж  и Китай»
— 9-30. 12-05. «Слепая птица» —
10- 40, 13-15, 14-40. «Куклы см е
ю тся» — 16-05, 17-50, 19-35, 21-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

19 я н в а р я  — «Косолапый друг»
— 13 час. «Бы ть или не быть»
— 15. 17, 19.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
19. я н в а р я  ■— «Куклы см ею тся»
— 14-40, 16-30, 18-20. 20-10, 22.
20 я н в ар я  — «Ш айка бритоголо
вых» — 16-30, 18-20, 20-10, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 ЯНВАРЯ 

16.00. Экран — пионерам  и ш коль
никам. 18.15. «Д рузьям кино». 19.10. 
«По страницам  опер ' и балетов». 
20.10. Н овая кинохроника. 20.25. Но
вы й худож ественны й  ф ильм  «Улица 
Н ью тона, дом N» 1». По окончании
— новая  кинохроника.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 ЯНВАРЯ 
18.30. «Дарить лю дям радость». 

(П ередача третья). 18.40. Для молоде
ж и. Спортивная страница. 18.50. «По 
ленинским  м естам П оволжья». 19.10. 
«Книги о лю дях химии». В. Кетлин
ская . «И наче ж ить не стоит» (теле
визионная  рецензия). 19.40. Экран
— пионерам  и ш кольникам . 20.10. Те
левизионны е новости. 20.25. Художе
ственны й ф ильм  «Р ассказы  о Л ени
не». По окончании  — телевизионны е 
новости.

Томскому филиалу орса НОД-4 
на постоянную работу требуются: 
грузчики на автомашину, заведу
ющие в линейные магазины, коно- 
возчики, рабочие в магазины и на 
базы, рубщик мяса.

Обращаться: г. Томск, улица
Старо-Деповская,2. 2 —1

20 января 
в Доме культуры 

ТЭМЗа

21 января 
J Доме культуры 

энергетиков
КОНЦЕРТЫ 

мастеров Московской эстрады

23, 24 и 26 января 
в Доме 
офицеров

с участием
8 Бориса БРАВИНА Леонида КАЧАРОВА

В программе: юмор, сатира, песни и музыка народов мира, 
танцы и другие номера.

Открыта предварительная продажа билетов.

Объединенный совет по защите диссертаций по биологиче
ским и медицинским наукам при Томском университете объяв
ляет, что 3 февраля, в 14 часов, в аудитории 317 главного кор
пуса состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата биологических наук 

В. И. Комаровой на тему: «Биологические особенности пере- 
привитых деревьев дикой яблони в горах Заилийского Алатау»- 
Н. Г. Шубиным на тему: «Грызуны бассейна реки Томи и смеж
ных районов».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

30

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 29 января 1964 года, в 15 час 
мин., в аудитории № 35 геологоразведочного корпуса, на засе
дании объединенного межвузовского совета при Томском поли
техническом институте по присуждению ученых степеней по гор
ным, геолого-минералогичес'ким и географическим наукам со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени кандидата гео

лого-минералогических наук Парнловым Ю. С., на тему: «Гидро
геохимические поиски в высокогорных областях юга ' Западной 
Сибири».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале инсти
тута.

Завод металлоизделий принима
ет в ремонт легковые автомобили:
«Москвич» марок 402, 407, 400,
401, «Запорожец». Автомобили 
других марок в ремонт принимают
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завода.

Здесь же принимают в ремонт 
мотоциклы всех марок, моторолле
ры, мотовелосипеды, велосипеды, 
лодочные моторы «Москва».
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ники-теплотехники, электромонте

ры, ученицы-калошницы, мужчины 
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Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 9, отдел кад
ров. 3 — 1
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